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Na manhã de segunda (11), to-
mou posse como vereador o
primeiro suplente Edilson Alves
(União Brasil). Em seu primei-
ro discurso, Edilson Madurei-
ra, como é conhecido, agrade-
ceu a Deus, seus familiares, a
liderança da Assembleia de
Deus e a todos os membros
da igreja, além de todos seus
eleitores que lhe confiaram o
voto e lá estarão representa-
dos. Edilson Madureira finali-
zou parabenizando o deputado
estadual Alex Madureira pelo
brilhante trabalho que vem re-
alizando na Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo
(Alesp), principalmente pela
cidade de Piracicaba, da qual
ambos são filhos. O Madureira
de ambos refere-se à Igreja

O projeto de lei 135/2023, que
trata da Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias (LDO) para 2024, recebeu
seis emendas da Câmara Munici-
pal de Piracicaba. As propostas são
de vereadores da oposição – Laér-
cio Trevisan Jr. (PL), Cássio Fala
Pira (PL), Pedro Kawai (PSDB) e
André Bandeira (PSDB) – e ainda
deverão passar pela CLJR (Comis-
são de Legislação, Justiça e Reda-
ção) para receber parecer. A10

EDILSON
MADUREIRA

Assembleia de Deus-Ministé-
rio Madureira, com sede no Rio
de Janeiro. Alex não usa mais
o “de Madureira”. Anotado.
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EDUCAÇÃO ESPECIAL — I
Para debater a defesa da edu-

cação especial, a segunda presiden-
ta da Apeoesp, a deputada estadu-
al Professora Bebel (PT) promove,
hoje (13), audiência na Assembleia
Legislativa do Estado de São Pau-
lo. É online, a partir das 17h.

EDUCAÇÃO ESPECIAL — II
O debate é sobre o Decreto

67635/23, do governador do Esta-
do de São Paulo, que trata da edu-
cação pública especial. O link para
participar desta audiência é: https:/
/alesp-live.zoom.us/my/plenario.
dom.pedro?pwd=d1NlMGVQc
WxoMXhYL2FWdTBjRVlPQT09

NOVIDADE?
Está difícil para este idoso e

cansado Capiau passar a novida-
de que vem no secretariado do
prefeito Luciano Almeida (PP).
Ontem, um pássaro azulão infor-
mou, na região do Campestre, que
será um emedebista (isto é, do
MDB local) que vai assumir uma
pasta e, automaticamente, vai
entrar no PP (Partido dos Pro-
gressistas), legenda à qual está
filiado o chefe do Executivo.

PROCON — I
O Procon Piracicaba iniciou

terça (12) a operação Padarias e
Açougues, com objetivo de ori-
entar os estabelecimentos da ne-
cessidade de se respeitar as nor-
mas do Código de Defesa do
Consumidor (CDC) e legislações
pertinentes. A ação se estende-
rá até o dia 21 de setembro.

PROCON — II
Entre as recomendações do

Procon aos estabelecimentos es-
tão a correção de práticas como a
venda de carne moída, que deve
ser processada na frente do con-

sumidor, não expor produtos com
validade vencida, sem identifica-
ção de validade, dois prazos de
validade, rasurada, ilegível ou
borrada e produtos sem preços.

PROCON — III
Os estabelecimentos também

deverão estar atentos com rela-
ção à posição da balança (visor
voltado para o consumidor) e a
restrição de venda de bebidas al-
coólicas para menores de 18 anos.

ATENDIMENTO
O Procon Piracicaba realiza

atendimento presencial median-
te agendamento prévio pelo tele-
fone 151, de segunda à sexta-fei-
ra, das 8h30 às 16h30. Pelo tele-
fone 151, são prestadas informa-
ções de quais documentos são ne-
cessários para viabilizar o aten-
dimento presencial. O Procon
está localizado no Térreo 2, do
Centro Cívico da Prefeitura.

DOAÇÃO – I
Área de propriedade do mu-

nicípio poderá ser doada ao Gover-
no do Estado de São Paulo para a
implantação da Delegacia de Defe-
sa da Mulher. É o que prevê o pro-
jeto de lei 143/2023, do Executivo,
que a Câmara aprovou em segun-
da discussão nesta segunda-feira
(11), na 49ª Reunião Ordinária. A
área institucional no loteamento
Portal do Astúrias está localizada
na avenida Professor Alberto Vol-
let Sachs com a rua Santa Catari-
na, no bairro Nova América.

DOAÇÃO – II
No texto, o Executivo altera o

artigo 2º da lei 9.521, de 16 de de-
zembro de 2.020, e alterada pela lei
9.741, de 30 de maio de 2.022. A
redação autoriza o município a des-
membrar e doar ao Estado a área e
traz planta, memorial descritivo e
matrícula. Na justificativa, o pre-
feito Luciano Almeida (PP) infor-
ma que o projeto foi necessário para
alterar a descrição das áreas a se-
rem desmembradas, como forma
de atender a uma nota de devolu-
ção do Registro de Imóveis.

Rubens Cardia

UNIVERSIDADE
NO TAQUARAL
A vereadora Rai de Almeida (PT)
apresentou requerimento, apro-
vado na segunda (11), para re-
alizar audiência pública pela
instalação de uma universida-
de federal no campus Taquaral.
A propositura teve apenas o voto
contrário do vereador Fabrício
Polezi (Patriota). A explicação é
simples: dentre os bolsonaris-
tas, trazer uma universidade na
cidade significa “criar antro de
petistas”. Para este Capiau, ido-
so e cansado, é uma visão que
denota o quanto a extrema-di-
reita é negacionista e anticiên-
cia. Respeitamos o nobre edil,
mas não concordamos. A4

No Sesc, a exposição de bonecas de
pano produzidas por mulheres do Cram

Fotos: Divulgação/CCS

Usuária do Cram coloca boneca próxima a outras em exposição Boneca feita por usuária do Centro de Referência de Atendimento

Ação é resultado de projeto para autoconhecimento, autoestima e geração de
renda; o serviço da Smads atende mulheres em situação de violência doméstica

Como resultado do projeto O
resgate vem de dentro: artesana-
to, empoderamento e empreende-
dorismo feminino, bonecas confec-
cionadas por usuárias do Centro
de Referência de Atendimento à
Mulher (Cram) foram entregues ao
Sesc Piracicaba e ficarão disponi-
bilizadas para o público no espaço
Leitura da unidade. O serviço da
Secretaria Municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social
(Smads) atende mulheres em si-
tuação de violência doméstica.

VIVENDO NOSSA ARTE
— O projeto, desenvolvido pela
empresa Vivendo da Nossa Arte
teve como objetivo o ensino da téc-
nica de produção de bonecas de
pano, gerar reflexões sobre auto-

conhecimento, fortalecer a autoes-
tima e promover geração de renda.

De acordo com Luã Gabriel
Trento, representante do Sesc, os
encontros para a confecção das
bonecas ocorreram no Sesc e tam-
bém no Cram. “A parceria permi-
tiu propiciar espaços de conheci-
mento e empreendedorismo. Ao
final, as bonecas foram compra-
das pela instituição”, contou.

CÁSSIA MACIEIRA —
Anterior ao espaço de Leitura, as
bonecas foram colocadas no es-
paço de Instalações, junto à ex-
posição Bonecas da artista Cás-
sia Macieira. Ao todo, nove bone-
cas foram produzidas. Paula Ba-
tistela, uma das fundadoras do
projeto, explicou que as oficinas

tiveram início com um trabalho
para que as mulheres tivessem um
encontro consigo mesmas. “Fize-
mos dinâmicas voltadas para au-
toconhecimento, com relatos par-
ticulares e depois seguimos com a
confecção das bonecas”, relatou.

SENTIMENTO — Todas as
bonecas foram criadas a partir
da história e sentimento de cada
mulher. “Quando tinha oito
anos, fiz uma boneca de pano
pra mim, mas ela não tinha ca-
belo, roupa e nem rosto. Essa
oficina me remeteu à infância e
consegui ver que apesar de tudo
que vivi, hoje pude reproduzir a
minha história em um contexto
mais colorido, por isso, a minha
boneca com rosto e cabelo, tem ves-

tido colorido”, contou D.S. “Usei
da frustração que estava sentindo
pelas situações que vivenciei para
produzir uma boneca que represen-
tasse o meu renascimento, uma
nova história”, afirmou V.C.

IMPORTÂNCIA — Fabia-
na Menegon, coordenadora,
considera que “iniciativas como
essa são de extrema importân-
cia para o serviço, uma vez que é
possível proporcionar conheci-
mentos específicos, com parcei-
ros que têm a expertise no as-
sunto. Quem ganha, sem dúvi-
da, é a população atendida”. O
Cram está localizado na rua Coro-
nel João Mendes Pereira de Al-
meida, 230, Nova América. O tele-
fone para contato é (19) 3374-7499.

Protocolada proposta da
‘zeladoria comunitária’

A Prefeitura de Piracicaba
protocolou segunda-feira, 11, na
Câmara Municipal, Projeto de Lei
que cria o programa de Zeladoria
Comunitária, com o objetivo de
criar um termo de cooperação en-
tre Administração Pública e As-
sociações de Bairro ou Moradores
para manter serviços de zeladoria
em regiões afastadas da área ur-
bana. O PL segue agora para aná-
lise e votação do Legislativo. O pro-
grama é voltado para atender os
chamados Núcleos Urbanos Iso-
lados (NUI), visando que a ma-
nutenção e melhoria das condições
de urbanidade nessas localidades
sejam coordenadas pelas associa-
ções e moradores dessas regiões
que conhecem as demandas mais
urgentes. Dentre os serviços de
zeladoria estão inclusos, por exem-
plo, corte de mato, poda de árvo-

res, manutenções estruturais em
geral, tapa-buraco, manutenção de
parques e equipamentos públicos,
jardinagem e paisagismo. E para
a execução de tais serviços, as As-
sociações de Bairro ou de Mora-
dores, que precisam estar legal-
mente constituídas, receberão re-
passe financeiro da Administra-
ção Pública. O repasse será feito
de acordo com projetos apresen-
tados anualmente, planos de tra-
balho, cronogramas de desembol-
so e calendário de inscrições das
associações. O PL contempla 14
NUIs, sendo Anhumas, Ártemis,
Ibitiruna, Tanquinho, Tupi, San-
tana, Santa Olímpia, Brisa da Ser-
ra, Canaã, Nova Suíça, Santa Ana,
Terra Nova, Vila Belém, Nuinorte
e Santa Isabel. Ao todo, as 14 re-
giões concentram uma popula-
ção estimada de 26 mil pessoas.

Vereadores apresentam
seis emendas ao
Orçamento 2024
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Desfile cívico-militar
A boa políticaA boa políticaA boa políticaA boa políticaA boa política
traz questõestraz questõestraz questõestraz questõestraz questões
reais à pautareais à pautareais à pautareais à pautareais à pauta
e insistee insistee insistee insistee insiste

Camilo Irineu
Quartarollo

No sete de se-
t e m b r o  d e
1980, o gover-

no militar resolveu
expulsar o padre ita-
liano Vito Miracapi-
llo. Uma prefeitura
de Pernambuco, a de
Ribeirão, requisitara
o padre no evento cívico-mili-
tar, mas o sacerdote não acei-
tou participar com os sacra-
mentos no cerimonial. O anti-
go coronel político daquelas
bandas, Severino Cavalcanti,
denunciou o pároco para que
lhe cancelassem o visto no país.

Padre Vito não era capelão
militar e conhecia de perto a
história do Brasil. Via diaria-
mente o descaso pelos mais po-
bres de sua paróquia. Era sa-
cerdote de um povo ligado à di-
ocese de Palmares, de lutas diá-
rias para sobrevivência no espí-
rito de Zumbi. A CNBB, com

seus 204 bispos, foi
unânime em apoiar o
pároco e os cardeais da
cúria romana, em co-
munhão com a Igreja
no Brasil, recusaram-se
a sentar com os embai-
xadores brasileiros na
Itália. Padre Vito foi ex-
pulso, mas seus paroqui-
anos não o esqueceram.
A lista de padres perse-

guidos pela ditadura é extensa, al-
guns mortos nos porões de tortura.

A ditadura enfraquecia, não
governava nem a caserna mais.
O presidente militar Figueiredo
quis encetar a abertura política
como "concessão", que soou bem
falso. Enfim, o povo venceu e o
esqueceu. Após trinta anos, Pe.
Vito volta à antiga paróquia, é re-
cebido com entusiasmo pelas pes-
soas do lugar de onde partira im-
pedido de levar até as chinelas.

No sete de setembro deste
ano de 2023 o desfile foi impe-
cável. Exibições próprias e res-
peitosas à população. O Zé Goti-

nha, as crianças, animais, flo-
res, esquadrilhas aéreas, tan-
ques novos, limpos, e sem fu-
macê. Um desfile ordeiro, sem
grosserias golpistas contra pes-
soas ou poderes da república.

As forças armadas são de es-
tado e devem ser providas em for-
mação, inclusive crítica e huma-
na. Aquele mote de "marcha sol-
dado, cabeça de papel" não serve
mais, nem para o exército nem
para a polícia. Na guerra contra o
Paraguai, o marechal Caxias, para
atuar exitosamente até conquistar
Assunção unificou soldos, critéri-
os de promoção, proveu uniformes
próprios, cavalos e selas aos bata-
lhões e exigiu exercícios e treina-
mentos regulares. Por meses pre-
parou estrategicamente o cerco e
tomada de Assunção. As cartas
entre Caxias e D. Pedro dão conta

de que, no final, no front para-
guaio só havia crianças, mulhe-
res, e algumas destas grávidas e
todas de maridos mortos. Caxi-
as diz que "nossos aliados não
querem acabar com a guerra,
porque com ela estão lucrando e
empobrecendo o Brasil". Sugere
ao Imperador a negociar em
condições de vencedor, preser-
var o exército brasileiro e a não
destruir o Paraguai, mas Pe-
dro II decidiu pelo extermínio.

A boa política traz questões
reais à pauta e insiste. Avança
em boas soluções, mesmo que
no caminho de paliativos  e do
mais demorado. É "a arte de
tornar possível o necessário",
entretanto, o que realmente
consubstancia e apressa a boa
política é a participação consci-
ente do cidadão. Vê lá, hein!

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros

Wilson Pedroso

Em pouco mais de
um ano, o Brasil
 realizará novas

eleições municipais.
Marcada para o dia 6 de
outubro de 2024, a dis-
puta que definirá os pró-
ximos mandatos de pre-
feitos e vereadores bate
às nossas portas com
características muito particulares.

Ao contrário do que se ob-
serva em eleições para a presi-
dência ou para os governos dos
estados, o processo ideológico
perde força em eleições munici-
pais. As escolhas de prefeito e
vereadores têm impacto direto no
cotidiano das cidades e o eleito-
rado tende a se sentir inseguro
para apostar em grandes mudan-
ças, o que favorece os políticos
que já ocupam cargos públicos.

O conservadorismo em elei-
ções municipais pode ser confir-
mado pelos números. Vejamos
que, em 2020, 63% dos prefeitos
que tentaram a reeleição no país
conseguiram a vitória. Dados da
Confederação Nacional dos Mu-
nicípios (CNM) mostram que, em
2000 e 2004, o índice de reelei-
ção de prefeitos foi de 58% em

Avaliar o passadoAvaliar o passadoAvaliar o passadoAvaliar o passadoAvaliar o passado
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todo país, chegando a
67% em 2008. Em
2012, o percentual foi de
55% e apenas em 2016 é
que observamos uma
situação de exceção,
com taxa de reeleição de
47%, explicada pelo des-
gaste da classe política
em razão do impeach-
ment de Dilma Rousseff.

A reeleição é, por-
tanto, uma tendência, embora não
seja uma regra. A máquina públi-
ca, por si só, não garante a vitória,
como ficou claro, por exemplo, nos
casos recentes dos ex-prefeitos Nel-
son Marchezan, de Porto Alegre, e
Socorro Neri, de Rio Branco.

Também não ganhará a elei-
ção aquele candidato que apostar
apenas na onda da polarização
como trunfo eleitoral. Em 2020, o
eleitor mostrou-se cansado dos
discursos de ódio e intolerância,
tanto pró-Bolsonaro, quanto pró-
Lula, sendo que o PT reduziu o
número de prefeituras e Bolsona-
ro elegeu apenas 10 de 45 verea-
dores a quem apoiou publicamen-
te. Em 2024, legendas e candida-
tos precisarão de criatividade
para se aproximarem do eleitor.

Um dos maiores desafios que
se apresentam para o próximo ano

Eleições de 2024

é justamente o distanciamento de
uma considerável parcela da po-
pulação, cada vez mais desinteres-
sada pelo processo eleitoral. Den-
tro deste cenário, os jovens mere-
cem ser observados mais atenta-
mente. Em 2022, o Brasil chegou a
2,1 milhões de eleitores na faixa
de 16 e 7 anos, contra 1,4 milhão
em 2018. Apesar do aumento sig-
nificativo, as estatísticas sobre o elei-
torado jovem ainda se mostram
baixas. Para se ter uma ideia, em
1992, mais de 3,2 milhões de jovens
menores de 18 anos tiraram o títu-
lo de eleitor. Portanto, os números
atuais ainda são inferiores aos de
30 anos atrás, demonstrando que,
hoje, este público possui interesses
diferentes, que precisam ser com-
preendidos pela classe política.

As mulheres também devem
ser olhadas com maior atenção.
Estatísticas divulgadas pelo Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE) em
julho de 2022 mostraram que as
mulheres representavam 52,65%
do eleitorado. Apesar disso, o
Brasil elegeu apenas duas gover-

nadoras, quatro senadoras e 91
deputadas federais que repre-
sentam 17,7% do total de 513 ca-
deiras da Câmara. Os resultados
são tímidos, considerando-se o
alto potencial de decisão femini-
na, e indicam que os partidos
brasileiros estão fracassando no
desenvolvimento de estratégias que
tragam as mulheres para o cen-
tro das discussões sobre política.

Todo esse conjunto de da-
dos sobre as disputas eleitorais
nos fornecem informações im-
portantes que não podem ser ig-
noradas, ao contrário, devem ser
analisadas para compreensão do
país. Avaliar o passado é funda-
mental para traçar o futuro.

Que em 2024 continue-
mos  avançando no  exerc í -
c io  da  c idadania  e  no  for-
talecimento da Democracia.

———
Wilson Pedroso, consul-
tor eleitoral com MBA
nas áreas de Gestão e
Marketing, foi secretário
Particular do Estado de
São Paulo (2019-2022) e
coordenou importantes
campanhas políticas in-
cluindo as disputas para
a prefeitura de São Pau-
lo e o Governo do Estado

Gregório José

Em meio ao frene-
si incessante da
vida moderna,

onde as mudanças
ocorrem a uma veloci-
dade vertiginosa, mui-
tos de nós ainda se
agarram com firmeza
aos seus estados de
c o n s e r v a d o r i s m o ,
como se fossem as âncoras que os
mantêm firmemente presos à rea-
lidade que conhecem. Contudo, é
inegável que o mundo evolui e se
transforma constantemente, e nes-
se processo de mudança, um di-
reito fundamental está sendo ex-
tinto para muitos: o direito de
empregar o respeito aos outros.

Uma simples palavra, mui-
tas vezes usada de maneira levi-
ana, revela o quanto as pessoas
precisam evoluir. "Respeito" é um
termo que ressoa em inúmeras
conversas e discussões, mas nem

sempre compreende-
mos seu verdadeiro
significado. É uma pa-
lavra que está na pon-
ta da língua de todos,
mas, em muitos casos,
parece estar ausente
em nossas ações e ati-
tudes cotidianas.

O mundo é vasto,
diversificado e acolhe
uma miríade de cultu-

ras, crenças e perspectivas. Há es-
paço para todos, e é essencial que
o respeito aos cidadãos de bem
seja inserido em nosso cotidiano.
Afinal, é no respeito mútuo que
encontramos o terreno comum
para construir uma sociedade
mais harmoniosa e inclusiva.

Muitas vezes, as pessoas
estão ansiosas para comentar
palavras ou ideias das quais
ainda não tiveram um conheci-
mento profundo do real signi-
ficado. Isso pode levar a mal-
entendidos, conflitos e divisões
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Rede social, terra de ninguém e quem sabe menos grita mais

desnecessárias. Em um mundo
onde a informação flui livre-
mente, é importante lembrar
que o conhecimento e a compre-
ensão são as bases do respeito.

Uma frase aleatório em uma
página de quem sequer conhece-
mos ou escutamos algo pode se
tornar um amontoado de nada em
meio ao turbilhão de pessoas que
dão opinião como se fossem dou-
tores no assunto. Interessante o
que ocorre hoje. Não se conhece o
fato, mas já tem opinião formada.

À medida que enfrentamos os

desafios de uma sociedade em
constante transformação, é cruci-
al lembrar que a maioria de nós é
como papel de bala, com um valor
que pode ser facilmente subesti-
mado. No entanto, como indiví-
duos e como sociedade, devemos
nos esforçar para reconhecer o
valor intrínseco de cada ser hu-
mano e promover um ambiente
onde todos possam florescer.

À medida que a vida segue seu
curso implacável, é um convite à
reflexão. Estamos dispostos a dei-
xar para trás as âncoras do con-
servadorismo que nos prendem a
velhos paradigmas? Podemos
aprender a empregar o respeito
genuíno em nossas interações di-
árias? A resposta a essas pergun-
tas moldará o mundo que deixa-
remos para as gerações futuras.
Afinal, o mundo evolui, e é nossa
responsabilidade evoluir com ele.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

José Gregori
Dimas Ramalho

Com a morte de José Gregori,
o Brasil perde uma figura
notável, um homem cuja luta

incansável em defesa da justiça,
da democracia e dos direitos
humanos serviu de inspiração à
minha e a tantas outras gerações
ao longo das últimas décadas.

Durante seus mais de 60 anos
de vida pública -como advogado,
deputado estadual, secretário nos
três níveis de governo, ministro e,
finalmente, embaixador-, foi um
exemplo de compromisso ético e de

atuação profissional. Seus feitos em
prol do país foram inúmeros. Inte-
grou a Comissão de Justiça e Paz
da Arquidiocese de São Paulo, um
instrumento fundamental contra
as violações de direitos humanos
cometidas na ditadura. Em 1995,
foi um dos principais responsáveis
pela elaboração da Lei 9.140, que
reconheceu como mortas as pesso-
as até então dadas como desapare-
cidas durante o regime militar.

Na administração pública,
teve passagens importantes como
secretário estadual da Participação
e da Parceria (1985-1987), secretá-

rio municipal de Direitos Huma-
nos na gestão Gilberto Kassab, se-
cretário nacional de Direitos Hu-
manos (1997-2000) e ministro da
Justiça (2000-2001) no governo do
ex-presidente Fernando Henrique
Cardoso. Já perto dos 90 anos, aju-
dou a fundar a Comissão Arns,
grupo criado para monitorar vio-
lações de direitos humanos.

Em agosto de 1977, José Grego-
ri esteve no centro de um dos mo-
mentos-chave da luta pela redemo-
cratização do país, ao fazer pronun-
ciamento na noite da leitura da céle-
bre "Carta aos Brasileiros" pelo pro-

fessor Goffredo da Silva Telles. En-
tão estudante da Faculdade de Di-
reito do Largo São Francisco, pude
testemunhar, junto à multidão que
se aglomerava no pátio da facul-
dade, aquele momento histórico.

Quatro décadas depois, em 11
de agosto de 2022, pude vê-lo no-
vamente no pátio das Arcadas em
mais um momento importante da
defesa da democracia. Dessa vez,
ele como signatário e eu como um
dos autores da "Carta às brasilei-
ras e aos brasileiros em defesa do
Estado democrático de Direito".

Nesse arco de 45 anos, o Bra-
sil sem dúvida mudou muito, mas
José Gregori se manteve como re-
ferência incontornável para todos
aqueles que almejam um Brasil
mais justo. Durante toda a sua vida,
nunca teve dúvidas quanto a que
lado da história apoiar -o lado da
democracia. Resta agora o seu le-
gado, que não devemos esquecer.

———
Dimas Ramalho, conselhei-
ro do Tribunal de Contas do
Estado de São Paulo (TCU)
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Douglas Alberto F.
de Campos Filho

An c e s t r a l  d o
Homo sapiens
quase foi extin-

to há 900 mil anos.
Ao longo dos 3,6

bilhões de anos desde
o surgimento da vida
na Terra, o planeta
passou por cinco grandes extin-
ções em massa (possivelmente, es-
tamos agora na sexta). Há um
sem-fim de espécies, então, que
já não estão mais aqui para con-
tar história. E, por pouco, nós
não nos juntamos a esse clube.

É o que sugere um novo estu-
do, publicado na última semana na
revista Science. Em uma análise
genética, pesquisadores sugerem
que um evento de gargalo, ocorri-
do há mais ou menos 900 mil anos,
quase levou os ancestrais do Homo
sapiens à completa extinção.

Um efeito gargalo acontece
quando algum fator reduz drasti-
camente o tamanho de uma popu-
lação. Podem rolar por causas na-
turais, como terremotos, secas e ou-
tros tipos de desastres – mas tam-
bém podem graças ao próprio ho-
mem, como nos vários episódios
da caça indiscriminada de ani-
mais durante os últimos séculos. 

Esse tipo de evento pode le-
var a algo conhecido como deriva
genética. Ao contrário da seleção
natural, em que as características
do indivíduo que são selecionadas
são aquelas que melhor se adap-
tam ao ambiente, na deriva gené-
tica os genes são passados para a
geração seguinte de forma com-
pletamente aleatória. Isso, aliado
a um pequeno número de indiví-
duos, resulta em populações com
baixa variabilidade genética.

A pesquisa indicou que al-
gum fator, como talvez mudan-
ças ambientais, levou à extinção
de aproximadamente 98.7% dos
ancestrais humanos. Segundo os
cálculos, de um total de mais ou
menos 100 mil hominídeos, todo
o futuro de nossa espécie ficou
nos ombros de 1.280 indivíduos.

O evento que pode ter levado

a esse cenário ainda é
desconhecido. Entre-
tanto, o Pleistoceno,
época em que o possível
ancestral humano vi-
veu, foi, digamos, tur-
bulento, com uma gla-
ciação que atingiu todo
o globo. Esse mesmo pe-
ríodo coincide com o
aparecimento do ances-

tral comum das três principais es-
pécies de hominídeos: os nossos
primos neandertais e denisovanos.

Os dados indicam ainda que
os nossos ancestrais, mesmo em pe-
quena quantidade, conseguiram
sobreviver por um longo período de
tempo. Eles seguraram as pontas por
mais ou menos 117 mil anos, até fi-
nalmente conseguirem se recuperar.
É nesse período que os autores acre-
ditam ter surgido o ancestral co-
mum de nossa espécie. Isso corro-
bora com alguns estudos que indi-
cam que esse ancestral teria vivido
entre 500 e 700 mil anos atrás.

Para os autores do estudo,
além das descobertas indicarem que
o gargalo levou a população huma-
na ancestral à beira da extinção, as
consequências disso podem ser ob-
servadas na diversidade genética
humana atual. Mesmo com 8 bi-
lhões de habitantes na Terra, a nos-
sa variabilidade genética é baixa, e
essa pode ser uma das respostas.

Em estudos de populações hu-
manas como essa, a análise genéti-
ca precisa ser realizada juntamente
com outras evidências arqueológi-
cas e fósseis. Uma pesquisa em síti-
os humanos antigos na África e
Eurásia que datam desse período
pode ajudar a corroborar a teoria
dessa quase Extinção dos hominí-
deos ou seja nossos ancestrais.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

Extinção humana

Walter Naime

A onda passa -
" C h u á - á - á " !
 Como uma on-

da no mar...  como
uma onda no mar, jo-
gando você daqui
para lá e de lá para cá.

A fome passa -
Enquanto houver comi-
da, mesmo que para isso seja com
um doce chamado "mata fome",
da fábrica de doces Martini.

A sede passa - Enquanto
houver água para beber,  e
seja potável reforçando a cer-
teza de não nos fazer mal.

O trem passa. Piuíí - piuíí!
Enquanto isso, você que está
sentado ao lado da janelinha
do vagão apreciava as paisa-
gens, os campos, os animais,
as flores nos caminhos que a
vida percorre. Piuíí - piuíí!

O ônibus passa - Enquan-
to houver passageiros.

O ferro passa. Xi-i-i-i! Quei-
mou porque foi esquecido liga-
do. O ferro frio exige muito fogo
para mudar de forma. Einstein
disse que é mais fácil quebrar
um átomo do que mudar um
costume. Não vou tentar.

A alegria passa - Quá-quá-
quá! Que na linguagem moder-
na da comunicação se escreve
k-k-k, que continua alegre.

Quá-quá-quá". O resto não
tem graça.

A lembrança passa. Esque-
ci, esqueci. Estou tomando re-
médio para lembrar, mas o que
você me perguntou mesmo???

A dor não passa. Ai, ai, ai! Que
chato que é esperar que hoje eu
estaria melhor. E que a velocidade
da natureza para se recompor é
lenta, diferente da velocidade da
nossa vontade. Ai, ai, ai!.

A uva passa. Que "doçura
doce" mais do que a da uva nor-
mal provoca tosse que não passa.

O exemplo passa. O quê-
ê-ê?! !  Porém é  mais  res is -
tente ao esquecimento.

O rio passa. Desviando dos
obstáculos, movidos pela for-
ça da gravidade a correnteza
flui se equilibrando ao chegar
ao mar que absorve toda a po-
tência do mesmo num gesto de
obter a paz do movimento.

A memória passa. Não me

A esperançaA esperançaA esperançaA esperançaA esperança
brota. Sempre,brota. Sempre,brota. Sempre,brota. Sempre,brota. Sempre,
sempre, sempre!sempre, sempre!sempre, sempre!sempre, sempre!sempre, sempre!

lembro mais e ainda
não estou com a do-
ença que o "gigante"
Alzheimer, com gran-
de mérito descobriu.
Às vezes esquecer é
uma bênção, com ra-
ras exceções, pois as
lembranças que ma-
chucam não têm uti-
lidade para a dor.

A chuva passa. O vento le-
vou! Ele carrega tudo mas fi-
cou na história do cinema. O
vento levou e o vento trouxe
de volta os muitos momentos
para alegrar os nossos dias.

A covid passa. Será? Será?
Será? Suas sequelas para os que
ficaram, permanecem e ouvi
dizer que está sendo substitu-
ída por coisa pior, como acon-
tece na política que dizem a
mesma coisa. Será? Será? Será?

O bom barqueiro passa.
Porque tem licença para passar
tendo mulher e filhos que preci-
sa sustentar. É um cântico in-
fantil que você pode cantar co-
migo. Passa, passa, bom bar-
queiro; licença para passar!

A vida passa. Vapt-vupt
disse o Chico Anysio. Nem per-
cebi. Fui!!! Porque não adian-
ta esperar o que já passou.

A ambulância passa. Enquan-
to houver sirene, pois quando não,
com o trânsito congestionado, en-
trará nos engarrafamentos que
acontecem a toda hora, não ten-
do mais o recurso de abrir alas.

O passado passou. Nem vi,
mas procurei entender.

A morte encerra. Enterra e
pronto! Se você não estiver satis-
feito reclame para o coveiro.

A história fica. Não sei quanto
mais! Se por acaso você puder cal-
cular eu dispenso meu computador.

A esperança brota. Sem-
pre, sempre, sempre!

Mas antes de tudo isso
viva a vida!!!

Nada do que foi será!!!
Aguardando um novo por vir.
Nada do que foi será!!!

———
Walter Naime, arquiteto-
urbanista, empresário

Tudo passa



AVESSO
Nós brasileiros vivemos

uma fase insegura. O clima po-
lítico se mostra confuso e ran-
coroso. Poderes judiciário e
executivo se apresentam prota-
gonistas, e contrariam o bom
senso, a democracia, até mes-
mo a nossa Carta Magna. De-
cisões e pronunciamentos ques-
tionáveis e desnecessários fa-
zem a vez de um fósforo no pai-
ol. O poder legislativo com re-
presentantes responsáveis por
feitos não republicanos, sim-
plesmente cruza os braços e na
maioria das oportunidades as-

siste.  E, se omite. Nossa demo-
cracia pode não estar correndo
risco, no entanto, a segurança
ou a paz todos os dias é explici-
tamente incomodada. Mistura-
se ego, censura e vingança. Res-
ta saber quem depositará a úl-
tima gota num copo que pode
transbordar. Perigo eminente.

PONTO FINAL
Em Piracicaba fala-se mui-

to em educação e paz no trân-
sito. Impossível dar certo sem
eficiência e competência. Nos
referimos a planejamento e exe-
cução. Simplesmente inócuo.

anos, sem a aplicação
de aumentos relacio-
nados à faixa etária,
uma vez que esses pla-
nos antigos já não são
mais comercializados.
Vale ressaltar que os
custos dos planos de
saúde podem variar
significativamente com
base na cobertura, na

idade e na condição de saúde do
beneficiário. Procedimentos mé-
dicos de alto custo, como cirurgi-
as complexas e terapias avança-
das, contribuem para o aumento
desses custos, assim como a aqui-
sição de próteses, que, embora
essenciais para a qualidade de
vida, são onerosas devido à sua
fabricação complexa. Portanto, a
questão da sustentabilidade dos
planos de saúde envolve o desafio
de encontrar um equilíbrio ade-
quado entre qualidade e custos.

Os tratamentos negados e ju-
dicializados podem agravar ainda
mais os custos das operadoras, in-
cluindo despesas legais, custos de
tratamento, administração e com-
pensação por danos. Estes custos
podem, em última instância, ser
repassados aos beneficiários sob a
forma de aumentos nas mensalida-
des. Para mitigar esses custos, as

José Osmir
Bertazzoni

OSindicato dos
Trabalhadores
Municipais de

Piracicaba (Sind'Muni-
cipários) desempenha
um papel fundamental
no cuidado da saúde
dos servidores munici-
pais de Piracicaba e região, através
da gestão do Plano de Saúde Co-
letivo em parceria com hospitais
de renome. Oferecemos uma gama
de serviços médicos que incluem
odontologia disponível 24 horas,
com cobertura para toda a famí-
lia, abrangendo todos os trata-
mentos, com exceção da estética.

No entanto, a Prefeitura de
Piracicaba está atualmente plane-
jando um chamamento público
para reduzir os custos dos planos
de saúde dos servidores. Essa ini-
ciativa, embora louvável em busca
de economias, suscita preocupações
legítimas sobre a qualidade e a aces-
sibilidade dos novos planos, espe-
cialmente para aposentados e paci-
entes com necessidades especiais.

Um número considerável de
aposentados depende dos planos
oferecidos pelo Sindicato, man-
tendo sua fidelidade ao longo dos
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Saúde dos Servidores: compromisso a ser perseguido
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A situação de abandono do
Bosque do Água Branca “Nata-
lina Vicente Leiva” preocupa os
moradores do bairro. Na ma-
nhã desta segunda-feira (11), o
vereador Acácio Godoy (PP) vi-
sitou o bosque para conferir
pessoalmente as reclamações e
demandas referentes ao local.

Os moradores relataram
ao vereador dificuldades para
passear no bosque devido à
presença contínua de usuári-
os de entorpecentes e à situa-
ção de risco das árvores do lo-
cal, que podem cair sobre as ca-
sas e até sobre os transeuntes.

“Esses dias atrás, quase caiu
uma árvore em cima de um ho-
mem que estava passando com a
sua cachorrinha”, relatou a enfer-
meira Sueli Cristina Pino de Oli-
veira, moradora do Água Bran-
ca. Ela enfatizou que, devido à
falta de segurança, as pessoas
passaram a ter medo de frequen-
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Abandono do bairro preocupa moradores

Moradores querem segurança, manutenção e iluminação adequada

Assessoria Parlamentar

tar o bosque, especialmente após
a saída do Pelotão Ambiental.

Os moradores ainda relata-
ram a falta de manutenção e ze-
ladoria no local, pois a prefeitu-
ra apenas “roça o terreno” e não
recolhe os galhos e nem o lixo
deixado pelos usuários de en-
torpecentes.  Eles reivindicam
uma academia ao ar livre para
os moradores, visando um am-
biente mais limpo e seguro, mais
iluminação, e algum tipo de se-
gurança no bosque que está sem
nenhum tipo de supervisão.

O vereador Acácio Godoy
destacou que área tem um alto
potencial de convívio das famí-
lias, de uso social pelas pessoas,
porém, no momento, ela apre-
senta algumas condições de ris-
co.  “A população nos chamou,
fez a apresentação e agora esta-
mos encaminhando diversos
pedidos de zeladoria, não só
para o bairro, mas de maneira

especial para esse parque para
que ele volte a ser uma área de
convívio familiar”, afirmou.

O vereador é autor do reque-
rimento 764/2023, que solicita

informações ao Chefe do Execu-
tivo sobre a situação do bosque.
A propositura foi aprovada nes-
ta segunda-feira (11), na 49ª
Reunião Ordinária de 2023.
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Secretaria da Saúde lança pesquisa de satisfação dos usuários do SUS
O secretário de Estado da

Saúde de São Paulo, Eleuses Pai-
va, anunciou nesta terça-feira
(12), durante o Gabinete 3D em
Piracicaba, o início da pesquisa
sobre a satisfação dos usuários
de serviços do Sistema Único de
Saúde (SUS) no estado. Os ques-
tionamentos, feitos pela primei-
ra vez por meio do WhatsApp da
Ouvidoria da SES, vão analisar
a percepção dos pacientes do SUS
residentes no estado que foram
submetidos a internações hospi-
talares no período entre novem-
bro de 2022 e abril de 2023 e,
assim, avaliar a regionalização
dos serviços de saúde na rede.

Neste primeiro dia de disparo,
as mensagens serão enviadas para
pacientes da cidade de São Paulo e
da região de Piracicaba, no interi-
or paulista. As demais regiões do

estado serão incluídas gradativa-
mente até o dia 27 de setembro.

“A pesquisa é para saber se os
pacientes foram atendidos perto
das suas residências e saber sobre
a qualidade do atendimento. Nós
precisamos identificar se no SUS
as pessoas estão sendo bem aten-
didas, se a qualidade da instalação
onde houve atendimento era ade-
quada. Se a pessoa foi atendida nes-
te período de seis meses, ela vai re-
ceber a pesquisa,” informou Paiva.

Uma análise preliminar iden-
tificou três grupos dentro do con-
junto de mais de um milhão de pes-
soas que fizeram uso dos serviços
do SUS durante o período obser-
vado: aqueles que receberam aten-
dimento em sua área de residên-
cia, os que foram assistidos em re-
giões vizinhas e os que foram aten-
didos em unidades de saúde fora

da sua região de saúde. Essas cate-
gorias representam aproximada-
mente 70%, 20% e 7% da popula-
ção total atendida, respectivamen-
te. Cerca de 25 mil usuários, que se
encaixam nesses perfis, foram se-
lecionados com auxílio de Inteligên-
cia Artificial (IA), garantindo uma
amostra representativa do total.

A pesquisa tem um grau de
confiabilidade de 95% e margem de
erro de 2% e atende a todos os re-
quisitos da Lei Geral de Proteção
de Dados (LGPD), protegendo o
cidadão do uso indevido dos seus
dados pessoais. As quatro pergun-
tas, enviadas de forma automati-
zada, também com uso de IA, fo-
cam na avaliação dos hospitais es-
pecíficos onde o paciente foi aten-
dido, dos serviços estaduais dispo-
níveis no município de residência
do pesquisado, do tempo de espera

e da distância percorrida para rece-
ber atendimento. A expectativa é de
que 25 mil pacientes sejam ouvidos
na primeira etapa da pesquisa. Um
relatório com a análise das respostas
será elaborado por equipes técnicas
da Secretaria de Estado da Saúde.

A validação da conta oficial de
WhatsApp da Ouvidoria foi con-
duzida pela própria plataforma,
garantindo aos usuários a confir-
mação da origem das mensagens
recebidas, por meio do número (11)
3066-8800. Somente indivíduos
registrados nas bases de dados
do SUS/SP terão acesso ao ques-
tionário, proporcionando a ga-
rantia da participação e a quali-
dade dos dados obtidos. Também
é possível verificar a autenticida-
de da pesquisa em um informati-
vo no site da Secretaria da Saúde
(http://www.saude.sp.gov.br/).

operadoras com contratos coletivos
por adesão ao Sindicato buscam
adotar medidas transparentes de
cobertura, reduzindo as restrições.

Inadimplência também re-
presenta um desafio persistente
por razões econômicas familia-
res. O Sindicato tem se empenha-
do na negociação de dívidas por
inadimplência, visando a evitar
que eles fiquem desamparados.

Portanto, a decisão de reali-
zar um chamamento público sem
diálogo com o Sindicato represen-
ta uma grande irresponsabilida-
de. Embora a busca por planos
de saúde mais acessíveis seja le-
gítima, é fundamental garantir
que essa busca não comprometa
a qualidade e a disponibilidade
de tratamentos, especialmente
para aqueles que enfrentam de-
safios de saúde significativos.

É também importante res-
saltar que a Câmara de Verea-

dores de Piracicaba, através da
Mesa Diretora, aprovou recen-
temente a Resolução 03 de 24 de
março de 2023, que concede sub-
sídios aos servidores que possu-
em planos de saúde, proporcio-
nando um valor adicional de R$
400,00 por mês. No entanto, sur-
ge a pergunta legítima: por que
não estender essa medida para
todos os servidores do município?

Queremos acreditar que não
se trata de uma vindita, embora
muitos acreditem que essa ação
seja motivada por retaliação ao
Sindicato, transparecendo ser um
embate político que    não deveria
interferir na saúde dos servido-
res. É importante destacar que
não existe viabilidade econômica
ou financeira para encontrar no-
vos planos que acomodem a por-
tabilidade de servidores em tra-
tamentos de alto custo e alta com-
plexidade, bem como aqueles com
doenças pré-existentes. Isso po-
deria resultar em uma seleção de
riscos que beneficiaria apenas
os mais jovens e saudáveis, o
que não é uma abordagem jus-
ta ou sustentável para a gestão
atuarial dos planos de saúde.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado
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Hyundai e Crea-SP lançam
desafio que premia estudantes

A Hyundai Motor Brasil e o
Conselho Regional de Engenharia
e Agronomia do Estado de São Pau-
lo (Crea-SP) estão em busca de no-
vos talentos da área tecnológica. O
Desafio Hyundai/Crea-SP vai sele-
cionar, entre estudantes dos cur-
sos de Engenharia, Agronomia e
Geociências, ideias inovadoras para
três eixos temáticos: ESG, Indús-
tria 4.0 e Carros Conectados. O pro-
grama, que deve eleger as melho-
res propostas para um estágio de
verão, está com inscrições gratui-
tas e abertas até 11 de outubro.

“Sabemos que iniciar uma car-
reira é um desafio muito grande
para quem ainda está na universi-
dade, por isso que iniciativas como
esta, com a Hyundai, que abre suas
portas para futuros profissionais,
são tão importantes. O Conselho é
um meio de entrada e contato com
o mercado de trabalho, promoven-
do, desta forma, a integração en-
tre academia e indústria”, explica
o vice-presidente no exercício da
Presidência do Crea-SP, enge-
nheiro Mamede Abou Dehn Jr.

As temáticas inserem os es-
tudantes nos ecossistemas das
principais tendências, tratando de
mudanças climáticas, eficiência
energética, diversidade e inclusão,
responsabilidade social, ética e
compliance no eixo ESG; revolu-
ção industrial com inteligência
artificial, internet das coisas e tec-
nologia e comunicação da infor-
mação no eixo de indústria 4.0; e
inteligência de máquinas para dis-
ponibilização de alertas, assistên-
cia, rastreamento, diagnósticos e
mais comodidade e segurança dos
usuários em carros conectados.

“A formação em Engenharia
é fundamental para a retenção e
o desenvolvimento das tecnolo-
gias de ponta no Brasil. A Hyun-
dai entende que é papel da indús-
tria contribuir para estimular o
interesse de mais e mais jovens
pelos diversos ramos da Enge-
nharia. E sabemos que essa mão
de obra altamente qualificada é
muito valorizada e necessária hoje
e sempre, se queremos seguir fren-
te aos desafios do futuro, como a
mobilidade mais limpa e susten-
tável. É para isso que os temas In-
dústria 4.0, ESG e Carros Conec-
tados foram pensados”, comenta
Ricardo Martins, vice-presidente

administrativo da Hyundai para
as Américas Central e do Sul.

Os candidatos devem trilhar
uma jornada de desenvolvimento
que vai selecionar 20 finalistas para
a etapa de apresentação de propos-
tas. Nesta fase, eles terão que con-
vencer a banca julgadora do po-
tencial de seus projetos. Os quatro
melhores colocados vão para o es-
tágio de seis semanas, passando
por experiências na fábrica da
montadora em Piracicaba e na
sede da Hyundai em São Paulo,
com bolsa de estágio, transporte,
hospedagem e alimentação custe-
ados pela empresa. Na última se-
mana, os estagiários terão ainda
uma apresentação final no Crea-
SP, também na capital paulista.

O Desafio Hyundai/Crea-SP
está em linha com a visão mundial
da empresa sul-coreana de ‘Pro-
gresso para a Humanidade’, segun-
do a qual o progresso só tem senti-
do quando está conectado profun-
damente com as pessoas. Para tan-
to, a Hyundai está se transforman-
do de um fabricante de veículos em
um fornecedor de soluções de mo-
bilidade inteligente. Para acelerar
esse processo, a marca vem inves-
tindo em tecnologias inovadoras
que vão mudar a forma como inte-
ragimos com a mobilidade e vão
contribuir para elevar a qualida-
de de vida no planeta. Alguns
exemplos são a aquisição da fa-
bricante global de robôs Boston
Dynamics e a criação de áreas de
pesquisa e desenvolvimento volta-
das para a Mobilidade Aérea Avan-
çada (AAM). A Hyundai também
assumiu o compromisso público
de atingir a neutralidade de car-
bono até 2045 e sua fábrica em
Piracicaba já foi certificada inter-
nacionalmente como ‘Lixo Zero’.

Para se inscrever, é preciso ter
18 anos ou mais, estar regular-
mente matriculado em um curso
de graduação em instituição de en-
sino cadastrada no Crea-SP e apre-
sentar uma solução para o desa-
fio no tema escolhido. Cada estu-
dante poderá se inscrever com, no
máximo, uma ideia por tema. A
proposta deve ser enviada em for-
mato de documento de até duas
folhas, salvo como PDF. Os de-
mais documentos requeridos es-
tão listados no regulamento em
www.crealab.com.br/desafios.

Por unanimidade, os vereado-
res aprovaram em primeira discus-
são, na 49ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (11), o projeto
de lei 78/2023, de autoria do vere-
ador Thiago Ribeiro (Podemos), que
promove alterações na Lei Munici-
pal nº 2.387/1979, que regulamen-
ta o serviço de táxi no município.
De acordo com o autor, as mu-
danças são reivindicações antigas
da categoria e resultarão em me-
lhores condições de trabalho.

O Plenário aprovou o texto
proposto em substitutivo de auto-
ria da CLJR (Comissão de Legisla-
ção, Justiça e Redação). O projeto
estabelece, entre outras alterações,
o reajuste anual automático da ta-
rifa do serviço de táxi, com a corre-
ção do índice inflacionário. Além
disso, fica estabelecida a bandeira
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Legislativo aprova alterações na regulamentação do serviço de táxi
2 ao longo de todo o mês de dezem-
bro para garantir um rendimento
extra aos profissionais no fim do
ano, que seria equivalente ao déci-
mo terceiro salário dos trabalha-
dores regidos pela CLT (Consoli-
dação das Leis do Trabalho).

Outra reivindicação da cate-
goria contemplada pelo projeto é a
ampliação do tempo de uso dos
veículos de trabalho, de sete para
10 anos. Segundo Thiago Ribeiro,
a medida é necessária principal-
mente após a pandemia, período
em que os profissionais não pude-
ram trabalhar e, com a redução
da renda, estão com dificuldades
para trocar de carro. “O projeto
garante melhores condições de
trabalho e mais direitos aos tra-
balhadores”, defendeu o autor.

Já o uso e instalação de iden-

tificador luminoso do veículo
fica facultativo. O projeto ain-
da estabelece outros regramen-
tos, como taxímetro em local de
fácil visualização, regras de
conservação dos veículos, de
manutenção e higiene para ga-
rantir qualidade no atendimen-
to aos consumidores do serviço.

“Este projeto é um ganho para
esses trabalhadores, que têm a mis-
são de transportar as pessoas com
segurança e cuidado”, destacou a
vereadora Rai de Almeida (PT), ao
discutir o projeto. O vereador Gus-
tavo Pompeo (Avante) lembrou que
a categoria reivindica o reajuste
da tarifa há sete anos e que o pro-
jeto representa uma conquista.

Por sua vez, o vereador Pau-
lo Campos (Podemos) fez um ape-
lo para que o Poder Executivo não

vete o projeto. “É importante o di-
álogo neste momento para que o
projeto seja sancionado e vire lei,
dando condições para a categoria
trabalhar com mais tranquilida-
de”, afirmou. Os vereadores Laér-
cio Trevisan Jr. (PL) e Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cássio Fala Pira,
também discutiram a matéria e
lembraram das lutas da categoria
no período da pandemia. Já o ve-
reador Acácio Godoy (PP), na de-
claração de voto, aproveitou para
convidar os profissionais presen-
tes para participarem das discus-
sões sobre o Plano de Mobilidade
Urbana, em tramitação na Casa.

O projeto ainda passará
por segundo turno de votação
na Câmara e, se for aprova-
do, será encaminhado para
sanção pelo Poder Executivo.

A vereadora Cimara Pereira
(PV), a Professora Cimara,
ocupou a tribuna da Câmara
nesta segunda-feira (11), na
49ª Reunião Ordinária, para
informar que suas principais
lutas serão a retomada do
Cursinho Municipal, os cur-
sos de formação continuada
aos professores municipais
e ampliação das vagas em
tempo integral nas creches

do município. Ela assumiu o
mandato na mesma data, no
período da manhã, devido ao
pedido de afastamento até
11 de outubro pela titular do
seu partido, a vereadora Sil-
via Morales, do mandato co-
letivo A Cidade É Sua. Cima-
ra lembrou que o Cursinho
funcionou na cidade até
2020 e convocou os colegas
para se engajarem na luta.

CURSINHO MUNICIPAL

Rubens Cardia
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Instalação de universidade federal
será tema de audiência na Câmara
Vereadora Rai de Almeida (PT) apresentou o requerimento
766/2023, aprovado na reunião ordinária desta segunda (11)
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Rodovias vicinais e estaduais
receberam mais de R$ 500 mi

A instalação de uma universi-
dade federal no campus Taquaral,
estrutura que antes era utilizada
pela Unimep (Universidade Meto-
dista de Piracicaba), será tema de
uma audiência pública na Câma-
ra Municipal de Piracicaba, a par-
tir das 19h, no próximo dia 29,
no Plenário “Francisco Antonio
Coelho”. O requerimento 766/
2023, da vereadora Rai de Almei-
da (PT), foi aprovado durante a
49ª Reunião Ordinária, realizada
na noite desta segunda-feira (11).

No texto da propositura, a ve-
readora relembra que, no último
dia 2 de março, um ato realizado
na Câmara reuniu vereadores,
professores da ativa e aposenta-
dos e representantes de entidades
civis para traçar ação junto aos go-
vernos estadual e federal em torno
do movimento “para manter a vo-
cação do campus Taquaral”.

Ela cita, ainda, que seu man-
dato, em parceria com a deputa-
da estadual Maria Izabel Noro-
nha, a Professora Bebel, e os pro-
fessores Ely Éser Barreto César e
Valdemar Sguissardi, além do
secretário de Educação de Pira-
cicaba, Bruno Roza, se reuniram
em Brasília com o ministro da
Educação, Camilo Santana, no
sentido de apresentar a proposta
de transformar o campus Taqua-
ral em uma universidade federal.

No requerimento, Rai con-
vida para a audiência represen-
tantes do Executivo municipal,
dentre eles o secretário Bruno
Roza, além do secretário-execu-
tivo adjunto do Ministério da
Educação, Leonardo Osvaldo
Barchini Rosa, o diretor de En-
sino, Fábio Negreiros, vereado-
res do Parlamento Metropolita-
no de Piracicaba, integrantes do

Rubens Cardia

A vereadora Rai de Almeida (PT) é autora do requerimento
que convoca audiência sobre universidade no Taquaral

Simespi (sindicato patronal da
indústria), do Conespi (Conse-
lho das Entidades Sindicais de
Piracicaba), da Acipi (Associa-
ção Comercial e Industrial de

Piracicaba) e do Conselho das
Entidades Civis de Piracicaba.

A audiência pública tam-
bém será aberta à participa-
ção de toda a população.

Mais de 321 quilômetros de
rodovias, de diferentes regiões, fo-
ram modernizados pelo Governo
de SP em agosto. As obras, realiza-
das pelo Departamento de Estra-
das de Rodagem (DER), tiveram
investimentos que ultrapassaram
R$ 500 milhões e beneficiaram
uma população de 41 municípios,
estimada em 2,2 milhões de pesso-
as. Os recursos foram destinados
para serviços de pavimentação, re-
cuperação funcional (quando as
condições do piso e traçado, por
exemplo, são melhoradas), obras
para melhoria de fluidez no tráfe-
go, revitalização e reforço de se-
gurança viária. As intervenções
geraram 1.100 empregos diretos.

“Nosso objetivo é atuar con-
tinuamente em benefício das me-
lhorias na infraestrutura do es-
tado, para ampliar as condições
logísticas e, com isso, garantir o
desenvolvimento econômico,
mais qualidade de vida e de se-
gurança no deslocamento de
bens e pessoas dessas regiões”,
diz a secretária Natália Resende.

Os motoristas que circulam pelo
norte paulista, por exemplo, já po-
dem visualizar os frutos do aporte
de Rÿ 51 milhões nas vicinais na
região de Barretos. Esse investimen-
to favorece diretamente mais de 128
mil pessoas e promove o transporte
de cultivos da agricultura familiar,
produções de cana-de-açúcar e la-
ranja, além de simplificar o acesso
ao Hospital de Amor - Hospital
do Câncer e ao polo acadêmico.

Divulgação

Intervenções do DER em modernização de vias contemplaram
41 municípios paulistas e beneficiaram 2,2 milhões de pessoas

Já no litoral, em São Vicen-
te, foram aplicados mais de R$
15 milhões na modernização da
Rodovia Doutor Manuel Hipóli-
to Rego (SP-055) e na restaura-
ção da Ponte Pênsil, significativa
estrutura com 109 anos que conec-
ta a ilha ao continente. Essas inter-
venções são cruciais para a estru-
tura metropolitana, além de pro-
mover o turismo local, simplifican-
do o movimento viário na região.

Ao todo, 41 municípios fo-
ram atendidos em agosto. Além
de São Vicente, foram moderni-
zadas rodovias em São Sebasti-
ão, Miracatu, Iguape, Batatais,
Suzano, Biritiba Mirim, Teodo-
ro Sampaio, Euclides da Cunha
Paulista, Cosmópolis, Artur No-
gueira, Serra Negra e Sumaré. As
intervenções também acontece-
ram em Louveira, Valinhos, Jo-
anópolis, Pilar do Sul, Tapiraí,
Paranapanema, Piedade, Areal-
va, Pederneiras, Boracéia, Botu-
catu, Cafelândia, Pongaí, Uru e
Pirajuí. A lista é completada com
ações em Reginópolis, Santa Rita
do Passa Quatro, Nipoã, Neves
Paulista, Estrela D’Oeste, Turma-
lina, José Bonifácio, Andradina,
Nova Luzitânia, Brejo Alegre, Gli-
cério, Jaborandi e Barretos.

Desde o início de 2023, o de-
partamento, vinculado à Secreta-
ria de Meio Ambiente, Infraestru-
tura e Logística (Semil), já realizou
intervenções em 3,1 mil quilôme-
tros de rodovias, em um investi-
mento total de Rÿ 3,24 bilhões.

PL 139/2023PL 139/2023PL 139/2023PL 139/2023PL 139/2023

Lei que garante enfermeira
obstetra em parto é alterada

O projeto de lei 139/2023,
que altera dispositivos da Lei nº
9.913/23, que “dispõe sobre a
presença de profissionais de en-
fermagem obstétrica em mater-
nidades, casas de parto e estabe-
lecimentos hospitalares congêne-
res, da rede pública e privada no
Município”, foi aprovado em pri-
meira discussão na reunião or-
dinária desta segunda-feira (11).

De autoria do vereador Ary
Pedroso Jr. (Solidariedade), o PL

dá nova redação ao parágrafo úni-
co da lei 9.913/202, também de
autoria do vereador. Caso o PL seja
aprovado em segunda discussão e
sancionado pelo prefeito, o pará-
grafo único passa a vigorar com a
seguinte redação: “O profissional
de enfermagem obstétrica deve-
rá possuir cadastro ativo de es-
pecialista de Conselho de Classe e
realizar prévio cadastramento
nos moldes estabelecido pela Ins-
tituição para cada procedimento.”

As equipes do Plano Munici-
pal de Combate ao Aedes (PMCA)
recolheram 5,67 toneladas de in-
servíveis no Arrastão da Dengue
realizado no sábado, 9, nos bairros
de Verde e Higienópolis. O objetivo
é o combate ao mosquito Aedes ae-
gypti, transmissor da dengue, zika,
chikungunya e febre amarela ur-
bana. O PMCA é ligado ao Centro
de Controle de Zoonoses (CCZ), da
Secretaria Municipal de Saúde.

No próximo sábado, 16, o Ar-
rastão da Dengue estará na re-
gião do Vila Sônia, passando por
10 bairros, das 8h às 14h. O pon-
to de encontro é o Varejão Muni-
cipal Vila Sônia (rua Peixoto Go-
mide). A orientação do PMCA é
para que os moradores deixem
nas calçadas qualquer material
que possa acumular água. Não
serão recolhidos entulho, lixo
doméstico e galhos de árvores.
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Arrastão da Dengue recolhe 5,67 toneladas de inservíveis

Arrastão da dengue passará por 10 bairros da região do Vila Sônia

Divulgação

De acordo com o banco de
dados da Vigilância Epidemioló-
gica, de 1º/01 a 12/09 de 2023 fo-
ram registrados 2.907 casos posi-
tivos e três óbitos por dengue. No
mesmo período de 2022, foram
1.427 casos e um óbito; em 2021,
foram 5.318 casos e um óbito.

O PMCA atende pelo telefone
(19) 3427-3351 e também pelo SIP 156.

PREVENÇÃO – Alguns dos
cuidados mais importantes para a
prevenção da dengue são eliminar
focos de água parada; manter os
pratos de vasos de flores e plantas
com areia até a borda; guardar
garrafas com a boca virada para
baixo; limpar sempre as calhas dos
canos; não jogar lixo em terrenos
baldios; colocar o lixo sempre em
sacos fechados; manter baldes e
caixa d’água devidamente tampa-
dos e piscinas com colocação de
cloro; não deixar acumular água

em pneus; furar latas de alumínio
antes de serem descartadas para
não acumular água e lavar bebe-
douros de aves e animais pelo
menos uma vez por semana. Em

caso de suspeita da doença, en-
trar em contato imediatamente
com a unidade de saúde mais pró-
xima da residência e jamais utili-
zar medicação por conta própria.
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Requerimentos buscam dados sobre infraestrutura urbana
O vereador Gustavo Pompeo

(Avante) solicita informações à
Prefeitura de Piracicaba sobre a
infraestrutura de urbana dos
bairros Altos da Boa Vista e Bos-
ques do Lenheiro. Ele apresen-
tou dois requerimentos, em re-
gime de urgência, que foram
aprovados durante a 49ª Reu-
nião Ordinária da Câmara, na
noite desta segunda-feira (11).

No requerimento 791/2023,
o parlamentar pergunta se o Exe-
cutivo já ajuizou ação contra a
empresa responsável pelo empre-
endimento no bairro Altos da Boa
Vista. O argumento do vereador
é de que, em outra propositura,
já respondida pelo poder público,
os loteadores deveriam investir
na infraestrutura da região.

“Moradores questionam
esse vereador sobre o andamen-
to da obra”, acrescenta Pompeo,
no texto da propositura, ao en-
fatizar que o objetivo é “dar os
devidos esclarecimentos” para a
população piracicabana sobre o
que está ocorrendo na avenida.

Já no requerimento 792/
2023, o questionamento é sobre
a Rua dos Pinheiros, no bairro
Bosques do Lenheiro. Pompeo

pergunta se já foi realizado algum
projeto para captação de água, im-
plantação de guias e sarjetas, as-
sim como o asfaltamento da
vida. “Há processo licitatório.
Em caso positivo, qual é o prazo
para início das obras”, acrescenta.

DISCUSSÃO – Os requeri-
mentos foram discutidos na reu-
nião ordinária. Pompeo justificou
o pedido de “informações oficiais”,
em relação ao 792/2023, por conta
do que classificou como desencon-
tro de versões entre Associação de
Moradores do Bosque dos Lenhei-
ros e a Semozel (Secretaria Munici-
pal de Obras e Zeladoria). “São per-
guntas simples que vão elucidar
muito”, defendeu o parlamentar.

Já em relação ao bairro Altos
da Boa Vista, Pompeo avalia que
“há muito loteador de má-fé”, que
entrega um “asfalto horrível, com
drenagem péssima e faz obra meia-
boca para economizar dinheiro”. No
entanto, acrescenta o vereador,
“compra o valor cheio do preço do
lote”. Ele lembrou que a Semozel
entrou com uma reclamação por-
que a responsabilidade pelo asfalto
no bairro é do loteador. “Se a Prefei-
tura fizer (a pavimentação), vai ter
que cobrar do loteador”, destacou.

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) lembrou que, do ponto
de vista jurídico, o prazo de re-
clamação é de cinco anos. “Quem
reclama é quem concede o Habi-
te-se e o alvará”, destacou, lem-
brando que o loteamento come-
çou em 2015. “A Prefeitura tem
obrigação de fazer a infraestru-
tura porque os moradores conti-
nuam pagando IPTU”, concluiu.

O vereador Josef Borges (Soli-
dariedade) lembrou que o proble-
ma do asfalto no Altos da Boa Vis-
ta não foi fiscalizado na adminis-
tração anterior. “Agora, o poder
público está tomando as providên-
cias necessárias”, acrescentou.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) disse que demorou três
anos para o asfaltamento co-
meçar a ser feito e “agora está
sendo feito de forma atabalho-
ada”, acrescentou. “O exemplo
é a avenida Cristóvão Colom-
bo, que precisou parar por pro-
blema na galeria de água de chu-
va e trouxe prejuízo ao poder
público, porque o trabalho preci-
sou ser refeito”, disse. Ele tam-
bém sugeriu acrescentar novas
perguntas ao requerimento so-
bre a Rua dos Pinheiros, como o

número da licitação es e tem pro-
jeto de guias e sarjetas”, disse.

O vereador Paulo Campos
(Podemos) lembrou que a popu-
lação pode lançar mão de ação
para obrigar a fazer o asfalto no
Altos da Boa Vista e o vereador
Cássio Luiz Barbosa (PL), o Cássio
Fala Pira, lembrou que, em março,
representante da loteadora disse
aos moradores que estavam fa-
zendo os serviços emergenciais.

O vereador Valdir Vieira Mar-
ques (Cidadania), o Paraná, des-
tacou que, durante uma reunião
no mês passado, já ficou acorda-
do de que o asfalto será refeito até
janeiro de 2024. Sobre a Rua dos
Pinheiros, o parlamentar disse que
já falou com a Semozel e que já foi
feita visita técnica com engenheiro
e topógrafo tanto do Semae (Servi-
ço Municipal de Água e Esgoto)
e a empresa Mirante, concessio-
nária do esgoto no município.

“Vai ter que rebaixar algu-
mas ruas e rede e vai ter que me-
xer na adutora para nivelar a via
e só depois vão fazer a licitação”,
disse, ao destacar que serão 30
dias para finalizar o projeto. “Acre-
dito que consegue concluir no iní-
cio do ano”, disse o vereador.

O atleta João Pedro Faustino,
22 anos, participou no domin-
go, 10, do Troféu Bandeiran-
tes de Atletismo, da FPA (Fede-
ração Paulista de Atletismo),
onde saltou 1,90m, superando
em 10cm a marca exigida para

a participação dos Jogos Aber-
tos do Interior. A equipe IPEFE
de Piracicaba já contava com o
atleta Augusto de Campos
Fernandes, também do salto
em altura, classificado para
esta importante competição.

JOGOS ABERTOS

Divulgação
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Na tribuna, Gilmar Rotta aponta falhas na manutenção de ruas
Na 49ª reunião ordinária de

2023, nesta segunda-feira (11), o
vereador Gilmar Rotta (PP) fez
apontamentos referentes a ações
do Poder Executivo. Em uma sé-
rie de slides, o vereador exibiu fo-
tos da rua Rosa Francelina de
Abreu, onde buracos foram aber-
tos após três dias do asfaltamento.

Gilmar Rotta destacou que o
problema já era conhecido antes
da pavimentação da rua e o Se-
mae e a Mirante haviam identifi-
cado o que precisava ser corrigi-
do. No entanto, as correções fo-
ram realizadas após o asfalta-
mento, o que gerou insatisfação.

O vereador ainda mencionou a

situação de um reciclador solidário
localizado no bairro das Ondinhas,
onde há acúmulo de materiais reci-
cláveis. Ele observou que o recicla-
dor não estava funcionando con-
sistentemente. “Não sabemos o que
está acontecendo, tem dia que fun-
ciona, tem dia que não funciona,
olha o estado que está”, apontou.

Ele também falou sobre uma
situação envolvendo a Secreta-
ria de Esportes, Lazer e Ativida-
des Motoras (Selam), quando
um grupo de crianças carentes
havia solicitado duas bolas, mas
a resposta da Secretaria estabe-
lecia requisitos rigorosos para
receber os materiais esportivos.
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Prefeito entrega demandas da RMP
ao secretário de Estado da Saúde
Entre os pedidos feitos por Luciano Almeida está o credenciamento do
Hospital Regional de Piracicaba para alta complexidade em Ortopedia

Piracicaba sedia – entre ontem,
12, e hoje, 13 – a 10ª Oficina de
Regionalização da Saúde, promo-
vida pelo Governo do Estado, por
meio do Gabinete 3D, que reúne
mais de 200 pessoas entre autori-
dades do setor que representam os
24 municípios da Região Metropo-
litana de Piracicaba (RMP) e da
Diretoria Regional de Saúde (DRS-
X). Na abertura do evento, o pre-
feito de Piracicaba, Luciano Almei-
da, entregou carta com mais de
dez solicitações urgentes da RMP
ao secretário de Estado da Saúde,
Eleuses Paiva, que representou o
governador Tarcísio de Freitas.

De acordo com Luciano Al-
meida, entre as principais deman-
das estão o credenciamento do
Hospital Regional de Piracicaba
(HRP) para alta complexidade em
Ortopedia, aquisição de um novo
aparelho de tomografia para aten-
der Piracicaba e região, a aceitabi-
lidade dos pacientes encaminhados
por Piracicaba para o Hospital das
Clínicas da Unicamp, além da im-
plantação da Faculdade de Medi-
cina no campus da Unicamp (FOP/
Piracicaba). “Além disso, é preciso
corrigir a lista dos municípios aten-
didos pela RMP. Temos na DRS
duas cidades que não integram a
Região Metropolitana e isso, de
certa forma, dificulta a integra-
ção das ações de saúde de forma
regionalizada. A partir disso, po-
demos criar uma listagem unifi-
cada de direcionamento dos paci-
entes”, reforçou Luciano Almeida.

Eleuses Paiva agradeceu a
presença dos gestores de saúde
da região e destacou que a regio-
nalização é “uma solução” por-
que vai conceder mais racionali-
dade ao sistema, ou seja, se cada
município tenta resolver o seu
problema, gasta muito mais e não
resolve. Fazendo a regionaliza-
ção, a população vai automatica-
mente ser beneficiada, porque vai
ter mais acesso aos serviços, com
mais qualidade e mais perto de
casa. “Essa racionalidade vai me-
lhorar a eficiência do gasto públi-
co, adequar a capacidade instala-
da e o que cada hospital oferece”,
enfatizou o secretário estadual.

Além disso, Paiva enalteceu
a cobrança do prefeito Luciano
Almeida quanto à listagem unifi-
cada dos pacientes. “Em oito me-
ses na secretaria vimos que exis-
tem diversas filas e pacientes pre-
sentes em mais de uma fila, seja
para exames ou cirurgias, o que
deixa dúvida no paciente de quan-
do ele será atendido. Nossa inten-
ção é reorganizar isso e criar filas
únicas e dar transparência a elas
para que o paciente saiba sua po-
sição e tenha a previsibilidade de
quando será atendido”, apontou.

De acordo com o secretário
municipal de Saúde, Douglas
Koga, a Oficina realizada na ci-
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Oficina de Regionalização da Saúde, do Gabinete 3D, tem programação até hoje

Divulgação

Na manhã de ontem (12), o
deputado Alex Madureira
acompanhou o secretár io
de Estado da Saúde de São
Paulo, Eleuses Paiva, em
sua agenda por Piracicaba,
onde participou da Oficina
de Regionalização da Saú-
de - da Macrorregional Pi-
racicaba - RRAS 14. “Estou
acompanhando mui to  de

perto o Projeto de Regiona-
lização da Saúde no Estado
de São Paulo”, afirmou Alex
Madureira. Integrante da Co-
missão de  Saúde Assem-
bleia Legislativa do Estado
de São Paulo (Alesp) e da
frente parlamentar das San-
tas Casas e Hospitais Filan-
trópicos, Alex Madureira se
mostra favorável as discus-

ALEX MADUREIRA
sões coletivas sobre a im-
portância da parceria entre
os municípios e o governo
estadual. “A regionalização
pretendida pela Secretaria
de Estado da Saúde resul-
tará numa alocação mais
eficaz dos recursos públi-
cos e numa disponibil iza-
ção aprimorada de servi-
ços”, disse Alex Madureira.

dade serve para alinhamento
das ações e medidas necessári-
as para o fortalecimento da rede
de saúde das cidades da região.
“Com isso vamos aumentar a
eficiência na utilização dos re-
cursos públicos, ampliando a
oferta de serviços em todos os
níveis de complexidade, para as-
sim impactar nas longas filas
existentes, principalmente após a
pandemia da Covid-19”, afirmou.

LANÇAMENTO – Ainda
na oportunidade, o secretário de
Estado da Saúde, Eleuses Paiva,
anunciou o início da pesquisa so-
bre a satisfação dos usuários de
serviços do Sistema Único de
Saúde (SUS) no estado. Os ques-
tionamentos, feitos pela primei-

ra vez por meio do WhatsApp da
Ouvidoria da SES – número (11)
3066-8800 –, vão analisar a
percepção dos pacientes do SUS
residentes no estado que foram
submetidos a internações hospi-
talares no período entre novem-
bro de 2022 e abril de 2023 e,
assim, avaliar a regionalização
dos serviços de saúde na rede.

Neste primeiro dia de dispa-
ro, as mensagens serão enviadas
para pacientes da cidade de São
Paulo e da região de Piracicaba.
As demais regiões do estado se-
rão incluídas gradativamente até
o dia 27 de setembro. “A pesquisa
é para saber se os pacientes fo-
ram atendidos perto das suas re-
sidências e saber sobre a quali-

dade do atendimento. Nós pre-
cisamos identificar se no SUS as
pessoas estão sendo bem atendi-
das, se a qualidade da instalação
onde houve atendimento era ade-
quada. Se a pessoa foi atendida nes-
te período de seis meses, ela vai re-
ceber a pesquisa,” informou Paiva.

Também participaram da
10ª Oficina de Regionalização da
Saúde representantes do Minis-
tério da Saúde, da Organização
Pan-Americana de Saúde (OPAS),
do Conselho de Secretarias Mu-
nicipais de Saúde (Cosems/SP) e
da Federação das Santas Casas e
Hospitais Filantrópicos do Esta-
do de São Paulo (Fehosp), e os
deputados estaduais Helinho
Zanata e Alex de Madureira.

A Biblioteca Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto recebe
hoje (13) a sessão gratuita do fil-
me Oxigênio, de 2016, dirigido pelo
brasileiro Pedro Zimmermann. A
sessão gratuita acontece às 19h,
no Anfiteatro Alceu Maynard
Araújo. A exibição é do Projeto
Cineteca, parceria entre a Biblio-
teca e o Museu da Imagem e do
Som de Piracicaba (Misp), manti-
dos pela Prefeitura, por meio da
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), com apoio do MIS-
SP e do projeto Pontos MIS.

Oxigênio é um longa-metra-
gem derivado da série homôni-
ma de seis episódios que fala em
modo de ficção sobre um assun-
to contemporâneo e urgente: a
destruição do meio ambiente.

Na trama, um incêndio,
uma praga de escorpiões, um
furacão: visões de catástrofes
naturais começam a atormen-

FFFFFILMEILMEILMEILMEILME

Cineteca exibe ‘Oxigênio’
na Biblioteca Municipal

A exibição faz parte do Projeto Cineteca, uma parceria entre a
Biblioteca e o Museu da Imagem e do Som de Piracicaba (Misp)
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tar diversas pessoas, que come-
çam a se conhecer pela inter-
net através dessa experiência
em comum. Um misterioso ho-
mem chamado Vitor traz a ex-
plicação: os acontecimentos
vislumbrados são muito reais
numa Terra de uma dimensão
paralela à nossa, cuja biosfera
foi irremediavelmente deterio-
rada. O menino Gabriel, entre-
tanto, é capaz de interromper ou
acelerar sozinho as mudanças
que tomam conta do planeta.

SERVIÇO
Projeto Cineteca com a exi-
bição do filme Oxigênio. Hoje
(13), às 19h, no Anfiteatro Al-
ceu Maynard Araújo, da Bi-
blioteca Municipal Ricardo
Ferraz de Arruda Pinto (rua
Saldanha Marinho, 333,
Centro). Classificação: 14
anos. Entrada gratuita. Infor-
mações (19) 3433-3674.

A Secretaria de Estado dos
Direitos da Pessoa com Deficiên-
cia (SEDPcD) abriu as inscrições
para os eventos que irá promover
em sua sede durante a Semana de
Luta da Pessoa com Deficiência,
de 18 a 27 de setembro. As inscri-
ções e os eventos são gratuitos.

Em 19 de setembro, a SEDP-
cD promove o seminário “Os Con-
selhos da Pessoa com Deficiência
na Luta por Direitos” em seu au-
ditório, em parceria com o Con-
selho Estadual para Assuntos da
Pessoa com Deficiência de São
Paulo (CEAPcD). O encontro irá
reunir integrantes de Conselhos
Municipais da Pessoa com Defi-
ciência e especialistas da Ordem
dos Advogados do Brasil (OAB),
que irão abordar temáticas vol-
tadas aos direitos previdenciári-
os das pessoas com deficiência.

No dia 20 de setembro, acon-
tece a roda de conversa “Lingua-
gem e Comunicação Não-Capacitis-
ta na Prática”. A ação visa instru-
mentalizar e auxiliar no combate à
prática da linguagem capacitista
(braço curto, surdo-mudo, pesso-
as especiais, portadores de defici-
ência, portadores de necessidades
e demais termos não adequados ao
se referir às pessoas com deficiên-
cia), criando práticas inclusivas e
não discriminatórias no dia a dia.

Em 22 de setembro, a Secre-
taria sediará o 3º Fórum Naci-
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Secretaria divulga inscrições
para seminários e palestras
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SP Regula está com inscrições
para níveis médio e superior

 A Agência Reguladora de
Serviços Públicos do Município de
São Paulo, SP Regula, recebe ins-
crições para seu concurso com
150 vagas em cargos de níveis
médio e superior, com salários
de R$ 2.800 a R$ 8.500. Os
interessados deverão se cadas-
trar até 20 de setembro, pelo
site da Fundação Vunesp, res-
ponsável pela seleção. O ende-
reço é www.vunesp.com.br. A
taxa de inscrição varia de R$ 67 a
R$ 118, de acordo com a profissão.

A carreira de ensino médio é
técnico em fiscalização de servi-
ços públicos, com 48 vagas e sa-
lário de R$ 2.800. Para as 57 va-

gas de fiscal de serviços públicos,
com remuneração de R$ 5.600, a
exigência é ensino superior com-
pleto em qualquer área. O con-
curso oferece ainda 45 vagas
para analista de regulação de
serviços públicos, sendo 7 para a
área de administração, 1 para tec-
nologia da informação, 12 para
direito, 6 para meio ambiente, 10
para infraestrutura e 9 para a
área econômico-financeira. O sa-
lário para analista é de R$ 8.500.

A aplicação da prova está pre-
vista para 29 de outubro, domin-
go, na capital. O edital, com todas
as informações sobre o certame,
pode ser visto no site da Vunesp.

onal de Atenção à Pessoa com
Deficiência Visual: “Reabilita-
ção Visual, Avanços Tecnológi-
cos e Acesso da Pessoa com Bai-
xa Visão ou Cegueira a Serviços
e Recursos Essenciais”. O even-
to é de realização do Conselho
Brasileiro de Oftalmologia em
parceria com a Sociedade Brasi-
leira de Visão Subnormal, Secre-
taria de Estado da Saúde e da
Rede de Reabilitação Lucy Mon-
toro Unidade Jardim Humaitá,
especializada em reabilitação vi-
sual. O Fórum fomenta o debate
para o desenvolvimento de ações
que promovam a qualidade de
vida da pessoa com deficiência
visual e sua inclusão social.

Comemorando o Dia Naci-
onal do Surdo, em 26 de setem-
bro, haverá uma mesa redonda
com o tema “A cultura surda
nos dias de hoje”, seguida de
um sarau de poesia surda.

No dia 27 de setembro, fe-
chando a programação de even-
tos na sede da Secretaria dos Di-
reitos da Pessoa com Deficiência,
o seminário “Atuando em Rede
com Todas” recebe coordenado-
res de programas da própria Se-
cretaria, que irão apresentar aos
representantes dos municípios
paulistas as ações da pasta, como
o TODAS in-Rede, e incentivar
que as cidades executem esses
programas para suas populações.
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Dez bairros receberam serviços de tapa-buraco na última semana
A Prefeitura de Piracicaba, por

meio da Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria (Semozel), exe-
cutou serviços de tapa-buraco na
última semana, de 4 a 6 de setem-
bro, em dez bairros do município.
As melhorias foram realizadas em
16 vias, entre avenidas e ruas.

Por meio da operação Tapa-
buraco, a Semozel atende solicita-
ções da população via SIP (Serviço
de Informações à População) – 156
e vereadores, além das necessida-
des pontuais que as equipes verifi-
cam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regiões
estratégicas de mais urgência, como
avenidas com fluxo intenso, e ne-
cessidades pontuais. Os serviços
são executados com medição da
massa aplicada por m² e padroni-
zação, realizando requadramento
ao redor do buraco, preenchendo
com bica corrida (conjunto de pe-
dra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa
asfáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

Ao todo, 16 ruas receberam serviços de tapa-buraco

Divulgação

 Cecap: avenida Joaquim Perosi
 Centro: avenida Independência, rua Benjamin
Constant, rua São Francisco de Assis
 Jardim Caxambu: avenida Comendador Luci-
ano Guidotti
 Jardim Sônia: ruas Francisco Gorga e Santo
Trevisan

Confira abaixo os bairros e vias atendidas na semana
 Jaraguá: rua MMDC
 Monte Líbano: rua Amador Bueno
 Pauliceia: avenida São Paulo
 Sol Nascente: avenida Eldorado Paulista, ruas
Luiz da Silveira Nunes, Antonio Toledo e Dumont
 Vila Industrial: rua das Turquesas
 Vila Rezende: rua Daniel Rinn
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Prefeitura instala nova iluminação
de espaços públicos em três bairros
Estação da Paulista, pista de skate e campo de areia em Santa
Teresinha e praça no Jardim Maria receberam iluminação de LED
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Universidade Aberta à Terceira
Idade recebe moção de aplausos

Na pista de skate de Santa Teresinha foram trocados seis
refletores de vapor metálico por quatro refletores de LED

Divulgação

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Obras e Zeladoria (Se-
mozel), instalou nova iluminação
de espaços públicos nos bairros
Paulista, Santa Teresinha e Jardim
Maria na última semana. Na Pau-
lista, a Semozel concluiu a troca e
ampliou o número de luminárias na
Estação da Paulista e estacionamen-
to (bolsão), localizados à avenida Dr.
Paulo de Moraes. Foram retiradas
76 luminárias do tipo globo que de-
ram lugar a 152 luminárias de LED
em 76 postes, sendo duas luminári-
as por poste. Com a troca, a econo-
mia energética será de 78%.

Os serviços começaram pela
Estação da Paulista, que recebeu
60 postes (120 luminárias de
LED), enquanto o bolsão de esta-
cionamento recebeu 16 postes (32
luminárias de LED). Além da tro-
ca, os postes foram prolongados
em um metro, para melhorar a
uniformidade da iluminação.

Em Santa Teresinha, o campo
de areia e a pista de skate, localiza-
dos no Parque Quilombo Corum-
bataí, também tiveram iluminação
modernizada. Na pista de skate fo-
ram trocados seis refletores de va-

por metálico por quatro refletores
de LED. A eficiência energética é de
83%. Já no campo de areia, foram
retirados oito refletores de vapor
metálico, que deram lugar a novos
quatro refletores de LED, garantin-
do economia de 87% de energia.

No bairro Jardim Maria, as
trocas foram na praça Antônio Al-
berto Possato, que fica na rua Ephi-
gênia Miotto Cesta. Dez refletores
de vapor metálico foram substituí-
dos por seis refletores de LED, que
vão garantir a redução de 84% no
consumo de energia elétrica.

As lâmpadas LED são cinco
vezes mais eficientes e possibilitam
o direcionamento da luz, garantin-
do mais iluminação ao local, em
especial à noite. As substituições
integram o programa de eficiência
energética da Prefeitura de Piraci-
caba, que já atendeu mais de 1.000
pontos em 2022 e 2023, em várias
regiões do município, desde praças
e parques até viadutos e ruas.

55 MIL PONTOS – A Prefei-
tura de Piracicaba, também por meio
da Semozel, está com licitação em
andamento para modernização e
manutenção da iluminação em toda

a cidade. Ao todo, 55.832 pontos
serão atendidos com iluminação em
tecnologia LED. As novas luminá-
rias de LED devem ser de 60, 120
ou 180 watts, a depender dos locais
onde serão instaladas. Do total de
pontos, serão atendidos 2.900 no-
vos, sendo 1.400 em praças e 1.500
em vias públicas (ruas e avenidas).

O investimento previsto de
toda a modernização é de R$ 73
milhões, sendo R$ 25 milhões por
meio do programa Desenvolve SP,
R$ R$ 30 milhões por meio do
Finisa (Financiamento à Infraes-
trutura e ao Saneamento Básico)
e R$ 18 milhões do Tesouro Mu-
nicipal (recursos municipais).

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba concedeu nesta segun-
da-feira (11), na 49ª Reunião
Ordinária, a moção de aplau-
sos 1/2023, à Unimep (Univer-
sidade Metodista de Piracica-
ba) pelos 30 anos da Universi-
dade Aberta à Terceira Idade.
A homenagem é de autoria do
vereador Paulo Camolesi (PV).

A missão da Universidade
Aberta é a de proporcionar às pes-
soas com mais de 50 anos a inser-
ção no ensino superior, lembrou o

Rubens Cardia

Homenagem pelos 30 anos de fundação é do vereador Paulo Camolesi

professor Josué Adam Lazier.
“Um programa inovador na re-
gião, por trazer o tema para dis-
cussão”, declarou ele, ao citar o
compromisso com a extensão uni-
versitária e em frentes como in-
serção social, fraternidade, diálo-
go, enfrentamento e convivência.

Também estiveram na Câ-
mara a coordenadora da Uni-
versidade Aberta, Elisangela
Cornachini Corte Real, Orlinda
José Santos Monteiro e Iara Apa-
recida Fernandes Correia Saes.
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Em requerimento, vereador reforça
demandas já levadas à Prefeitura

O vereador Fabrício Polezi (Pa-
triota) reforçou a solicitação de de-
mandas que já foram encaminha-
das à Prefeitura de Piracicaba. Ele
apresentou o requerimento 787/
2023, que foi aprovado durante a
49ª Reunião Ordinária da Câma-
ra Municipal de Piracicaba, na
noite desta segunda-feira (11). Na
propositura, ele lista pedidos que
foram temas de indicações e ofíci-
os protocolados no Executivo.

Dentre as demandas estão
os pedidos de asfaltamento nas
ruas Antônio F. do Amaral, en-
caminhada na indicação 155/
2021, e Tim Lopes, tema da indi-
cação 1672/2023. Já entre solici-
tações de reformas, o parlamen-
tar questiona a reforma da qua-
dra do Cecap (indicação 593/
2021) e a reforma dos postos de
saúde do Cecap (ofício 336/

2023). Outro pedido, de constru-
ção de área de lazer em torno da
quadra do Cecap, foi apresenta-
do no ofício 299/2023, já levado
ao conhecimento do Executivo.

Polezi questiona quais fo-
ram as datas de publicação des-
tas licitações, se há previsão para
início das obras e se estão prontos
a planilha, o termo de referên-
cia, os projetos e a documenta-
ção pertinente às obras. Ele pede
que tudo seja anexado à resposta.

Já a indicação 2308/2023,
o vereador recorda que é refe-
rente à “processo no Semae (Ser-
viço Municipal de Água e Esgo-
to)”. Ele pergunta se já existe au-
torização para execução ou res-
posta a essa solicitação. Polezi
também quer saber em qual setor
o processo está e o que falta para
ser realizado pelo poder público.
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Trevisan Jr. denuncia falta
de copos e de papel toalha

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) denuncia, no requerimen-
to 772/2023, aprovado na 49ª
Reunião Ordinária, nesta segun-
da-feira (11), a falta de itens como
copos descartáveis e papel toalha
na UPA (Unidade de Pronto Aten-
dimento) da Vila Rezende. O par-
lamentar salienta, no documento,
que as diretrizes da Anvisa (Agên-
cia Nacional de Vigilância Sanitá-
ria) estabelecem que os serviços de
saúde seriam obrigados a forne-
cer os referidos materiais a fim de
garantir a higiene adequada tan-
to para os profissionais quanto

para os pacientes e para a preven-
ção de doenças. “A disponibilida-
de de copos descartáveis e papel
toalha facilita a higienização ade-
quada das mãos, especialmente
em locais onde há um grande flu-
xo de pessoas e maior probabili-
dade de contaminação”, argumen-
ta. Ele questiona, no requerimen-
to, o motivo da escassez do mate-
rial, que medidas têm sido toma-
das para solucionar o problema e se
existe plano para assegurar o cum-
primento das diretrizes da Anvi-
sa. Trevisan Jr. quer saber o pra-
zo para a resolução da questão.
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Projeto Brazil Sugarcane promove missão
na Costa Rica com 20 empresas brasileiras

Espaço de negócios será montado no ATALAC 2023

Empresas poderão mostrar seus portfólios completos para
possíveis compradores da Costa Rica e países vizinhos

O Projeto Brazil Sugarcane Bi-
oenergy Solution, parceria entre o
Apla (Arranjo Produtivo Local do
Álcool) e a ApexBrasil (Agência Bra-
sileira de Promoção de Exportações
e Investimentos), realiza de hoje (13)
a 20 de setembro, missão técnica e
comercial e participam do 12o Con-
gresso da Associação de Técnicos
Açucareiros da América Latina e
Caribe (ATALAC), na Costa Rica.

Durante o Congresso ATA-
LAC, de 18 a 20 de setembro, as
20 empresas brasileiras integram
o espaços de negócios do Projeto
Brazil Sugarcane Bioenergy Solu-
tion para promoverem seus pro-
dutos, equipamentos, máquinas,
serviços e todas as soluções do
Brasil para a produção de biopro-
dutos derivados da cana-de-açú-
car. "O Projeto Brazil Sugarcane
terá um espaço de negócios para
que as empresas brasileiras pos-
sam fazer reuniões individuais e
mostrar toda a tecnologia do Brasil
para negócios ligados ao setor su-
croenergético", disse o diretor-exe-
cutivo do Apla, Flavio Castellari.

No Congresso serão debati-
dos temas que envolvem inova-
ção tecnológica na produção de
açúcar, etanol, sustentabilidade
ambiental, boas práticas agríco-
las, desafios logísticos e estraté-
gias para fortalecer a presença
regional no mercado global.

Nesta missão, as empresas
do Brasil também farão visitas
técnicas em engenhos e grupos
açucareiros no país. O setor sucro-
energético da Costa Rica tem um
papel significativo na economia do
país, principalmente na produção
de cana-de-açúcar e etanol.

A Costa Rica é um país que, a
cada ano, busca por soluções ino-
vadoras e sustentáveis, o que in-
clui melhores práticas agrícolas
para a redução de impactos am-
bientais. De acordo com os com-
promissos assumidos pela Costa
Rica no Acordo de Paris, o país
pretende reduzir em 11% as emis-
sões globais de CO2 até 2030.

Em março deste ano, o Proje-
to Brazil Sugarcane Bioenergy So-
lution, o Apla, a ApexBrasil,  União
da Indústria de Cana-de-Açúcar e
Bioenergia (Unica) e o Ministério
das Relações Exteriores, promove-
ram o Sustainable Mobility: Etha-
nol Talks - edição Costa Rica, onde
promoveram o diálogo e a coope-
ração do poder público e represen-
tantes do setor sucroenergético do
país para incentivar o etanol como
principal biocombustível como alter-
nativa de mobilidade sustentável.

Na Costa Rica, estimativas apon-
tam que ampliar a mistura de etanol
na gasolina dos atuais 7% para 11%
reduziria as emissões em torno de
235 mil toneladas de CO2 por ano.

Fotos: Divulgação

Desde 2007, o Projeto
Brazil Sugarcane Bioenergy
Solution - uma parceria en-
tre o Apla e a ApexBrasil -
agrega empresas e institui-
ções públicas e privadas li-
gadas ao setor sucroener-
gético, cobrindo a cadeia
agroindustrial da cana-de-
açúcar desde o desenvolvi-

Projeto Brazil Sugarcane Bioenergy Solution
mento de tecnologias indus-
triais e agrícolas, fabricação
de máquinas e equipamen-
tos, ampliação de variedades
de cana e prestação de servi-
ços diversos, até a participa-
ção efet iva no desenvolvi-
mento e estruturação de mer-
cados. Diversas ações são
realizadas pelo Brazil Sugar-

cane, com destaque para o
Projeto de Promoção Comer-
cial de Exportações dos Equi-
pamentos, Produtos e Servi-
ços das Empresas do Setor
Sucroenergético que, em par-
ceria com a ApexBrasil, reali-
za rodadas de negócios em
diversos países e participa-
ções em feiras, conferências e

encontros com especialistas
do setor, como por exemplo,
o Ethanol Talks e a Datagro
Conferences. No Projeto
Comprador e Imagem, o Apla
e a ApexBrasil organizam re-
ceptivo de interessados no
mercado sucroenergético na-
cional, fomentando e ampli-
ando o comércio exterior.
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Bebel lidera o abaixo-assinado
pelo veto ao aumento das taxas
Professora Bebel (PT) foi a única deputada da cidade que votou
contra projeto que eleva em 50% os valores das taxas judiciais

FFFFFINANÇASINANÇASINANÇASINANÇASINANÇAS

Para economista da Sicredi Dexis,
arcabouço fiscal traz vantagens

Única deputada estadual
com domicílio eleitoral em Pira-
cicaba, que votou contrária ao
Projeto de Lei 752, de 2021, de
autoria do Tribunal de Justiça,
que aumenta em 50% o valor co-
brados para determinados pro-
cedimentos judiciais, incluindo
custas iniciais, passando pela in-
terposição de recursos e chegan-
do às custas finais, a deputada
estadual Professora Bebel (PT)
lançou abaixo-assinado online
para que o governador do Esta-
do de São Paulo, Tarcísio de Frei-
tas, vete na totalidade essa pro-
positura. O projeto foi aprovado
pela Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo no último
dia cinco, com 51 votos favorá-
veis, entre eles dos deputados pi-
racicabanos Alex Madureira (PL)
e Helinho Zanatta (PSD). 28 de-
putados votaram contrários e um
se absteve. O abaixo-assinado
online pode ser assinado no link:
https://chng.it/BRdxBDcwNq

Bebel ressalta que tomou esta
iniciativa pelo fato de que a altera-
ção desses valores irá onerar ain-
da mais aqueles e aquelas que ne-
cessitam do poder judiciário, sobre-
tudo as camadas mais desfavore-
cidas da população, tornando o
acesso à justiça ainda mais difícil.

A deputada estadual Pro-
fessora Bebel insiste  que “justi-
ça cara não é justiça, uma vez
que o projeto aprovado aumen-
tará também os custos para con-
tratação de advogados, preju-
dicando, sobretudo, a popula-
ção mais pobre. Esse aumento
dos custos dos serviços judici-
ais também trazem a preocupa-
ção social do bloqueio ao acesso
à justiça, pela via do filtro eco-
nômico-finaceiro da sociedade”.

As taxas que sofreram rea-
justes são pagas por quem acio-
na a Justiça e não preenche os
requisitos para obtenção do be-
nefício da gratuidade. O projeto
aprovado representa um aumen-
to de 50%, uma vez que o texto
aprovado modifica a Lei Estadu-
al 11.608/2003 (Lei das Taxas
Judiciais), aumentando de 1%
para 1,5% a cobrança sobre o
valor da causa no momento da
distribuição (custas iniciais).
Também define em 2% o recolhi-
mento sobre o valor da causa no
momento da distribuição da exe-
cução de título extrajudicial.

O projeto aprovado, como
explica a deputada Professora
Bebel também amplia de 10 para
15 Ufesps (Unidade Fiscal de SP)
o valor da petição de agravo de
instrumento (um tipo de recur-
so) e acrescenta a taxa de 2%
sobre o valor da instauração da

Sancionado pelo presidente da
República, o novo arcabouço fiscal
brasileiro - Lei Complementar 200/
23 – substitui o teto de gastos pú-
blicos. O sistema traz vantagens. É
o que explica o economista Rober-
to Rodrigues, que é gerente de in-
vestimentos da Sicredi Dexis.

“O arcabouço fiscal é um con-
junto de regras, leis e políticas rela-
cionadas às finanças públicas e à
gestão dos recursos fiscais no país.
O objetivo principal é viabilizar o
equilíbrio das contas públicas no
sentido de conter uma trajetória
descontrolada do endividamento
público”, explica. Assim o governo
não precisará paralisar gastos nos
momentos em que houver desace-
leração da economia e não poderá
ter gastos excessivos quando a eco-
nomia estiver crescendo. “Isso dá
mais flexibilidade para que o go-
verno possa manter as despesas
prioritárias e realizar investimen-
tos estratégicos sem que isto com-
prometa o endividamento público”.

Para Rodrigues, o sistema traz
inovações em relação à regra ante-
rior. “No teto de gastos, as despe-
sas do governo não poderiam ul-
trapassar a inflação verificada nos
últimos 12 meses, o que é conheci-
do pelos especialistas como uma
trava rígida. Já no novo arcabou-
ço fiscal se propõe uma trava flexí-
vel no qual as despesas do governo
podem crescer atreladas às recei-
tas, com limites que impedem vari-
ações expressivas nos gastos. Ou-
tra inovação interessante é em re-
lação à meta de superavit primá-
rio, que é o saldo das contas públi-
cas com exceção dos juros. O novo
arcabouço prevê tolerância de 0,25

Divulgação

Roberto rodrigues, da Sicredi

ponto percentual para baixo ou
para cima. Caso o superavit fique
abaixo do piso, há um mecanismo
que trava o crescimento das despe-
sas para o ano seguinte”, explica.

Um ponto de dúvida é em re-
lação às receitas. “A arrecadação é
um fator central, pois este arcabou-
ço fiscal se baseia na premissa de
que as receitas são crescentes e ain-
da há promessa do governo de que
não vá haver aumento da alíquota
nem implantação de imposto”.

Rodrigues explica que o mo-
delo é adotado em outros países.
“Todas as economias modernas
adotam algum conjunto de polí-
ticas fiscais com o objetivo de
manter as despesas públicas e o
endividamento dentro de parâ-
metros sustentáveis. E não é só o
Brasil que está revisando seu ar-
cabouço. Muitos países, especial-
mente no pós-pandemia, estão re-
avaliando, rediscutindo e buscan-
do regras fiscais mais flexíveis”.

fase de cumprimento de senten-
ça. “Outra alteração na Lei
11.608/2003 é a inclusão do ar-
tigo que estabelece que o valor
da causa, para fins de cálculo da
taxa judiciária, deverá ser sem-
pre atualizado monetariamente
em qualquer fase do processo”,
informa, lamentando a falta de
sensibilidade dos parlamentares
para com os impactos negativos
que esse aumento nas taxas ju-
diciais provocará na sociedade
paulista. “Portanto, espero que
o governador Tarcísio de Frei-
tas tenha a sensibilidade de ve-
tar na íntegra esse projeto de lei”,
diz a deputada Professora Bebel.

Bebel diz que justiça cara não é justiça, uma vez que o projeto aprovado
aumentará também os custos para contratação de advogados

Fotos: Divulgação

Mapa da Alesp na votação do projeto que eleva as taxas judiciais no Estado: Bebel contra

De acordo com o Relatório so-
bre o Estado da Segurança Alimen-
tar e Nutrição no Mundo (SOFI),
publicado em conjunto por cinco
agências especializadas das Nações
Unidas, mais de 70 milhões de bra-
sileiros vivem todos os dias a inse-
gurança alimentar moderada ou
grave, ou seja, não têm acesso à
quantidade de alimentos suficien-
tes para sua devida nutrição. E 20
milhões dessas pessoas convivem
com a insegurança alimentar gra-
ve: acordam todos os dias sem sa-
ber se terão uma refeição sequer.

Por isso, a Legião da Boa Von-
tade (LBV), Entidade beneficente
que atua nas áreas da Assistência
Social e da Educação, promove em
todo o país, inúmeras ações de com-
bate à fome voltadas a pessoas e
famílias em vulnerabilidade social.

A Instituição lançou uma
meta de realizar, de setembro a
dezembro, um milhão e meio de
refeições em suas mais de 80
unidades de atendimento, além
de mobilizar doações de alimen-

tos para compor as 50 mil ces-
tas de mantimentos a serem en-
tregues no Natal a famílias em
mais de 200 cidades brasileiras.

A Solidariedade é funda-
mental para a concretização des-
sas metas e, acima de tudo, para
garantir o alimento à mesa dos
que mais precisam de ajuda.

A  fome é  d iár ia .  O  nos-
so trabalho também!

Cada cesta é composta de ar-
roz, feijão, açúcar, café, leite em
pó, óleo de soja, farinha de man-
dioca, macarrão, fubá, farinha de
milho, extrato de tomate, biscoi-
to e sal, totalizando mais de 20
quilos. Por isso, toda ajuda é
muito bem-vinda e há várias for-
mas de colaborar: pelo site
www.lbv.org.br; via pix@lbv.org.br;
ou entregando as doações em
uma de nossas unidades.

DOAÇÃO  – Leve sua doa-
ção: em Piracicaba/SP Centro Co-
munitário de Assistência
Social: Rua Lázaro Lozano, 46 -
 Vila Monteiro - (19) 3433-0948

CCCCCOMBAOMBAOMBAOMBAOMBATETETETETE     ÀÀÀÀÀ     FFFFFOMEOMEOMEOMEOME

LBV lança campanha:
as ações emergenciais
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Semuttran promove  operação para
fiscalizar estacionamento irregular
Quem estaciona sem autorização em vagas especiais, destinadas a
pessoas com deficiência e idosos, pode receber multa e sete pontos na CNH

Divulgação

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuttran (Secre-
taria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transpor-
tes), realizou na segunda-feira
(11), operação especial de fiscali-
zação de estacionamento irregu-
lar na área central da cidade.
Quem estaciona sem autorização
em vagas especiais, destinadas a
pessoas com deficiência e idosos,
pode receber multa no valor de
R$ 293,47, sendo que esta infra-
ção, conforme o CTB (Código de
Trânsito Brasileiro), é conside-
rada gravíssima e acarreta a in-
serção de sete pontos na CNH
(Carteira Nacional de Habilita-
ção). Ontem, a Semuttram emitiu
duas atuações por irregularidades.

“Estamos sempre atentos
às infrações no trânsito e pron-
tos para orientar e fiscalizar

quem comete irregularidades,
com o propósito de proporcio-
nar um trânsito mais seguro,
com fluidez no tráfego e garan-
tindo o direito de todas as pes-
soas. As operações são constan-
tes e já temos outras programa-
das”, falou a titular da Semut-
tran, Jane Franco Oliveira.

De acordo com os supervi-
sores de trânsito André Mendes
e Paulo Magalhães, 12 agentes
da Semuttran se dividiram em
seis equipes para realizar a fis-
calização tanto de manhã quan-
to à tarde. “Foram verificados,
também, estacionamento de ve-
ículos a menos de cinco metros
de esquinas, o que atrapalha o
tráfego e a visibilidade dos con-
dutores, e a circulação de ca-
minhões em área restrita”, ex-
plicou Mendes. Ele comentou,

Semuttran realiza operações constantes de orientação e fiscalização

ainda, que a fiscalização con-
templou o estacionamento de
veículos em marcas de canali-
zação, conhecidas como zebra-
das, que são utilizadas para

orientar e regulamentar os flu-
xos de veículos em uma via.

Denúncias de estacionamen-
to irregular podem ser feitas no te-
lefone (19) 3401-1111 ou pelo 156.

Divulgação

A assistente social do resi-
dencial de idosos Casa da
Vovó Nice, Alexandra Rocha
Oliveira, incluiu no calendá-
rio de ações semanais ativi-
dades manuais aos residen-
tes. O objetivo é aperfeiçoar
a socialização, assim como
est imular a coordenação
motora e o raciocínio. “As
ações são diversificadas e
promovidas em áreas dife-
rentes do residencial, para
que a ambientação com to-

dos os espaços e a explora-
ção do território também es-
tejam presentes”, destaca
Paulo Soares, diretor e fun-
dador da entidade. De acor-
do com ele, todas as ações
desenvolvidas e articuladas
em conjunto impactam na
qualidade de vida dos resi-
dentes. “Estamos buscando
proporcionar maior qualida-
de de vida, lazer e estímulos
diversificados, assim como
mais bem-estar”, finalizou.

ATIVIDADES MANUAIS

ASSINE
E

ANUNCIE:
2105-8555
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Unicamp abre sala para
filme mais premiado

Nesta quarta (13), às 19 ho-
ras, na Unicamp, em Campinas,
será exibido o filme Doutor Hipó-
teses, produção nacional gravada
durante a pandemia e consagrada
como uma das mais premiadas em
festivais de cinema no exterior em
2022. A exibição tem entrada gra-
tuita e acontece no auditório
Adunicamp, com lotação de 140
lugares. Haverá um bate-papo ao
vivo com o diretor, roteirista e ator
Vicentini Gomez, conhecido por
suas atuações em TV e teatro.

Com linguagem narrativa
atual, pungente, instigante e
inovadora, Doutor Hipóteses
conta a trajetória de um homem
que se autoproclama Doutor e
cria uma clínica com bonecos
para servi-lo durante a pande-
mia. A trama permite a Vicenti-
ni Gomez mergulhar em uma
performance inspirada, com en-
trega ao desequilíbrio passional
do personagem, num jogo de pos-
se, amor, ódio e sedução. Ele con-
tracena com 26 bonecos, dublados
por atores e atrizes renomados
do teatro e cinema brasileiros.

O filme foi classificado em 38
festivais de quatro continentes -
América, Europa, Ásia e Oceania
-, além de países como Estados
Unidos, Itália, Japão, China, Es-
panha, Inglaterra, Alemanha,
França, Hong Kong, Austrália,
Chile, Venezuela, Singapura, Tur-
quia, Índia, Irã e Brasil, com 51
prêmios conquistados em diver-
sas categorias. A performance
de Vicentini Gomez em Doutor

Hipóteses rendeu-lhe 19 prêmi-
os de melhor ator protagonista.

Encerrada a etapa de festivais,
o filme está em negociação com dis-
tribuidora para lançamento nas
salas de cinema nacionais, o que
deve acontecer até o final de 2023.

No elenco de dublagem dos
bonecos de Doutor Hipóteses, os
atores Fabio Saltini, Marcelo Gal-
dino, Vanessa Goulart, Carla Mas-
sumoto, Kiko Pissolato, Maximili-
ana Reis, Miriam Palma, Calixto
de Inhamuns, Dan Rosseto, Rodri-
go Dorado, Cid Pimentel, Matheus
Cirilo, Ana Medici, Giulia Maia,
Veridiana Carvalho, Claudemir
Santana, Pedro Paulo Vicentini,
João D´Olyveira, Toni Gonçalves,
Hilda Breda, Noelle Nataly e Diau-
llas Ulysses, que também assina a
assistência de direção e o still. Com
produção de Pedro Paulo Vicenti-
ni, a direção de arte e manipulação
de bonecos é de Claudemir Santa-
na, com figurinos de Madalena
Machado, trilha sonora original
de Michel Vicentine Martins e
pós-produção de Hugo Caserta.

SERVIÇO
Exibição do filme Doutor Hi-
póteses na Unicamp. Dia
13, quarta-feira, às 19 horas,
no auditório ADunicamp, à
avenida Érico Veríssimo,
1.479, Cidade Universitária,
em Campinas. Entrada gra-
tuita. Saiba mais sobre o fil-
me: https://www.adunicamp.
o r g . b r / a g e n d a / c i n e a d u -
exibe-o-filme-doutor-hipoteses
-de-vicent ini-gomez/
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Projeto orçamentário recebe
seis propostas de emenda
Comissão de Finanças da Câmara convocou audiência pública sobre
as sugestões parlamentares ao PL 135/2023 para o próximo dia 19

Rubens Cardia

A audiência sobre as emendas à LDO 2024 será no próximo dia 19, a partir das 14h

O projeto de lei 135/2023, do
Executivo, que trata da propos-
ta da LDO (Lei de Diretrizes Or-
çamentárias) para 2024, recebeu
seis sugestões de emendas da
Câmara Municipal de Piracica-
ba. Protocolado na Casa no iní-
cio de julho, o PL passou a tra-
mitar a partir de agosto, na vol-
ta do recesso parlamentar, e já
foi discutido em audiência pú-
blica, realizada no último dia 30.

As emendas 1, 2 e 3 são de
autoria do vereador Laércio Tre-
visan Jr. (PL). Na primeira, ele
pede a reserva de R$ 3 milhões
no orçamento de 2024 para a im-
plantação do Centro de Diagnós-
tico de Imagem. A segunda re-
maneja R$ 2 milhões na LDO
com o intuito de implementar o
novo estatuto da Guarda Civil
Municipal. Já a terceira reserva
R$ 910 mil com o intuito de ad-
quirir ou alugar novas viaturas
para patrulhamento da GCM.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou a emenda 5 com
o objetivo de garantir R$ 500 mil
para aquisição e fornecimento de
aparelhos de amplificação sonora
individual (AASI).  O parlamentar
se justifica com base em dado da
própria Secretaria Municipal de
Saúde, a qual aponta que a média
de espera para o benefício é de 4
anos e 3 meses na rede pública.

Na emenda 6, o vereador Cás-
sio Luiz Barbosa (PL), o Cássio Fala
Pira, pede a reserva de R$ 2 mi-
lhões para manutenção de centros
sociais e comunitários do Municí-
pio.  “Esta é uma antiga reivindi-
cação da população”, aponta o
parlamentar, na justificativa da
proposta protocolada ao PL 135/
2023 “Esses equipamentos sociais
estão em péssimas condições de
uso, sem manutenção há anos e

assim deixando de oferecer distra-
ção e interação social”, conclui.

REMANEJAMENTO – A
emenda 4, do vereador André
Bandeira (PSDB), busca alterar a
redação do artigo 17 do projeto
de lei sobre a LDO. Ele salienta
que o objetivo é o texto continue
a vigorar conforme a redação em
vigor na atual da LDO (Lei 9.801/
2022), “que historicamente tem
sido adotada”, pontua, sem os
incisos propostos pela Prefeitura
no projeto de lei 135/2023. De
acordo com a justificativa da
emenda, com a alteração no PL,
o prefeito terá direito a remane-
jar o superávit do exercício ante-
rior sem autorização legislativa.

“Nossa justificativa se ba-
seia em argumentos sólidos e
busca a manutenção da prudên-
cia e eficiência na gestão dos re-
cursos públicos”, adverte o vere-
ador. “Não há motivo para alte-

rar uma prática que se mostrou
bem-sucedida, assegurando a
estabilidade fiscal da cidade”,
acrescenta, no texto da emenda.

André Bandeira lembra,
ainda no texto da emenda, que
a versão atual do artigo 17 já
concede ao Executivo a autori-
zação para movimentar até 10%
das receitas previstas por meio
de decreto. “Qualquer outra
movimentação que exceda esse
limite o prefeito consegue fazer
com rapidez pedindo autoriza-
ção legislativa, um mecanismo
que, historicamente, tem se
mostrado ágil e eficaz”, conclui.

AUDIÊNCIA – As emen-
das apresentadas pelos vereado-
res ainda serão analisadas pela
CLJR (Comissão de Legislação,
Justiça e Redação), que se reúne
na manhã desta quarta-feira
(13). Na reunião ordinária de
segunda-feira (11), a Câmara já

aprovou a data da audiência
pública em que as emendas serão
discutidas. Conforme o requeri-
mento 771/2023, o debate será na
próxima terça-feira (19), a partir
das 14h, no Plenário da Câmara.

VALORES - Para 2024, a
proposta do Executivo para LDO
tem como bases projeções de in-
flação pelo IPCA (Índice de Pre-
ços ao Consumidor Amplo) em
3,3%, de crescimento do PIB em
1,7% e de taxa Selic em 8%. A ar-
recadação está prevista em R$
2.675.792.000. Da administração
direta, que inclui as secretarias,
a Guarda Civil Municipal, a Pro-
curadoria-Geral do Município e
a Câmara, a projeção é de recei-
tas de R$ 2,221 bilhões e despe-
sas de R$ 2,065 bilhões. Da admi-
nistração indireta, que engloba o
Semae, a Fumep e o Ipasp, a previ-
são é de receitas de R$ 454 milhões
e despesas de R$ 610 milhões.
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FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar currícu-
lo na Rua General Camara 488, Jd
Califórnia.
------------------------------------------

FALECIMENTOS

AVISO DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA N.º 004/2023 - PROCESSO N.º 511778/2023
Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA PRESTAÇÃO DE
SERVIÇOS DE CESSÃO DE USO DE SISTEMAS INFORMATIZADOS. Entrega dos envelopes
até as 08h30min do dia 16/10/2023, no Setor de Protocolo. Abertura às 09 horas do dia 16/10/
2023, na Sala de Licitações.  Aquisição de edital: www.semaepiracicaba.sp.gov.br (sem custo)
ou Setor de Protocolo (recolhimento de R$ 10,00 (dez reais)), de 2ª a 6ª feira, das 08 às 16
horas - SEMAE - Rua XV de Novembro, 2.200 - Fone (19) 3403-9614/9623.  Piracicaba/SP, 11
de setembro de 2023. ARTUR COSTA SANTOS Presidente do Semae

R$ 360,00

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO DAS PEDRAS
ESTADO DE SÃO PAULO

AVISO DE LICITAÇÃO
COMUNICADO - ATA DE REGISTRO DE PREÇO - EDITAL - PREGÃO PRESENCI-
AL Nº. 058/2023 - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº. 6445/2022 - OBJETO: RE-
GISTRO DE PREÇOS para Aquisição de materiais para cabeamento dos semáfo-
ros da Rua Prudente de Moraes x Rua Dr. Moraes Barros, Rua Prudente de Mo-
raes x Rua Francisco Correia de Barros e Avenida Elias Candido Ayres x Avenida
dos Operários e serviços para instalação, para atender as necessidades da Se-
cretaria de Gestão Administrativa, Recursos Humanos e Trânsito - SEGAT - IM-
PORTANTE: - RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS ATÉ: - 26/09/2023, 09h e 00min
- ABERTURA DAS PROPOSTAS: - 26/09/2023, 09h e 30min - FORMALIZAÇÃO
DE CONSULTAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (19) 3493-
9490 - O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de Compras,
no horário de 8h às 16h ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERÊNCIA DE
TEMPO: Para todas as referências de tempo será observado o horário de Brasília
(DF) - Rio das Pedras, 12 de setembro de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito

Esta publicação custou R$ 310,50 aos cofres públicos

ANALISTA
CONTABIL
Curriculum para
rhpiracicaba@
hotmail.com

WhatsApp (19) 
984063682

SRA. ADRIANA APARECIDA
DE JESUS DURRER DINIZ Fa-
leceu anteontem, nesta cida-
de, contava 57 anos, filha dos
finados Sr. Guilherme Durrer
Filho e da Sra. Clara Basso
Durrer, era casada com o Sr.
Nivaldo Diniz; deixa as filhas:
Tania Franciele Durrer Diniz
e Aline Fernanda Diniz, casa-
da com o Sr. Diego Miranda.

Deixa o neto Guilherme Luiz
Diniz Pereira, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o  fé re t ro  às
16h30 do Velório da Sauda-
de, sala 04, para o Cemitério
Municipal da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARLI CURTY faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 70
anos, filha dos finados Sr. Mar-
tinho Curty e da Sra. Ioletes Pe-
reira Curty; deixa os filhos: Pe-
dro Antonio Curty da Rocha, ca-
sado com a Sra. Silvia de Sou-
za Rocha; Debora Cristina Cur-
ty da Rocha; Keila Cristina Cur-
ty da Rocha Muniz, casada com
o Sr. Ailton Muniz e Marcos Curty

da Rocha, já falecido. Deixa
netos, bisneto, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala “D” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE ROQUE MARQUE-
SIN faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 62
anos de idade e era casado
com a Sra. Marli Ivete Avancini
Marquesin. Era filho do  Sr.
Santo Marquesin e da Sra.
Mercedes Maria Montebello,
falecidos. Deixa a filha: Regi-
ane Aparecida Marquesin. Dei-
xa também a neta Sandy Vitoria
Camolesi e demais parentes e
amigos. O seu corpo foi trans-
ladado em auto fúnebre para a
cidade de Saltinho e o seu se-
pultamento deu-se ontem as
16:00 hs saindo a urna mortuá-
ria do Velório Municipal de Sal-
tinho Sala-”01", seguindo para
o Cemitério Municipal de Salti-
nho. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARGARIDA ELENA DE
MORAIS faleceu ontem  na ci-
dade de Piracicaba, aos 57
anos de idade e era casada
com o Sr. Germano Pires da
Rosa. Era filha do Sr. Jose de
Morais e da Sra. Therezinha
Soares Correa de Morais, fale-
cidos.     Deixa os filhos: Dou-
glas Henrique da Silva, Danie-
le Aparecida da Silva casada
com Marcos Leandro Sesca e
Carlos Daniel Morais da Silva,
falecido. Deixa também netos,
demais parentes e amigos.  O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 16:00 hs saindo a urna
mortuária do Velório da Sau-
dade Sala- 03, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. OTAVIO PIMENTA faleceu
ontem  na cidade de Piracica-
ba, aos 70 anos de idade e
era casado com a Sra Agmar
Gomes Pimenta. Era filho do
Sr. Geraldo Simão Pimenta e
da Sra. Afonsina Cesarina Pi-
menta, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Otavio Gomes Pimenta
casado com Tatiane Passare-
lli C. Pimenta, Patricia Gomes

Pimenta Favero casada com
Marcos Roberto Favero, Clei-
de Alves Gomes Joaquim ca-
sada com Gilson Joaquim.
Deixa netos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamen-
to dar-se-a hoje as  as
15:00hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal da
Vila Rezende – Sala 01, se-
guindo  para o Cemitério Mu-
nicipal Vila Rezende. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. CELSO MACEDO faleceu
ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 68 anos de idade e era
casado com a Sra. Sara Tertu-
liano da Silva Macedo. Era fi-
lho do Sr. Jose de Freitas Ma-
cedo e da Sra. Neonor Bernar-
des Macedo, falecidos. Deixa
os filhos: Rafael da Silva Ma-
cedo casado com Iris de Miran-
da, Leandro da Silva Macedo
casado com Fabiana de Lima.
Deixa a neta Lara de Lima Ma-
cedo. Deixa demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 16:45hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Parque da Ressurreição –
Sala A, seguindo para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. THOMAZ MARTINES fale-
ceu anteontem  na cidade de
Piracicaba, aos 82 anos de ida-
de e era viúvo da Sra. Elzira Sal-
vador Martines. Era filho do Sr.
Antônio Martines Fernandes e
da Sra. Afonsa Santos Carce-
lem. Deixa os filhos: Celso Apa-
recido Martines casado com
Patricia Rissatto Martines, Val-
delisa Maria Martines casada
com Fabio Rogerio Fava, Valter
Daniel Martines casado com
Marlene Bernardinelli Martines,
Valdecir Antônio Martines casa-
do com Cícera Moraes Marti-
nes, Waldir Roberto Martines
casado com Elennara Dias Mar-
tines. Deixa netos, bisnetos, de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem as
16:30 hs, saindo a urna mortuá-
ria do Velório Parque da Ressur-
reição – Sala B, seguindo para
o Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. APARECIDA DE CARVA-
LHO SILVA faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 77
anos de idade e era casada
com o Sr. João Bueno da Silva.
Era filha do Sr. João Pinto de
Carvalho e da Sra. Bambina
Parolina, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Roseli Adriana Bueno da
Silva Coletti, falecida, Rosema-

ra Bueno da Silva casada com
Marcio Jean de Almeida, Kleber
Bueno da Silva casado com
Samanta Cristiane de Olivei-
ra. Deixa netos, demais pa-
rentes e amigos. O Velório
ocorreu ontem na Sala Safira
no Memorial Metropolitano de
Piracicaba a partir das 15:30hs
até as 16:15hs, em seguida
houve a Cerimônia de home-
nagens póstumas no Salão
Nobre também no mesmo lo-
cal. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. WAGNER BAPTISTA DA
SILVA faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 48 anos
de idade e era casado com a
Sra. Karina Riggo da Silva. Era
filho do Sr. Paulo Baptista da
Silva e da Sra. Aparecida Oli-
veira da Silva. Deixou os filhos:
Kaique Baptista da Silva e
Douglas Baptista da Silva, fa-
lecido. Deixa demais parentes
e amigos. O velorio ocorreu
ontem na Sala Esmeralda no
Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba a partir das 15:00hs
até as 17:45hs, em seguida
houve a Cerimônia de home-
nagens póstumas no Salão
Nobre também no mesmo lo-
cal. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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